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Quiero comenzar por agradecer en primer término a mi 

querida hermana María del Carmen, que en mis dos libros 

anteriores “Por una pasión” y “La historia continua”  

fue  la coordinadora, como en éste, que hemos titulado 

“El éxito de una pasión”, con temas relacionados a los 

42 años que el club  Social y Deportivo Defensa y Justicia 

ha cumplido en AFA.  
Quiero agradecer a mi gran amigo, el periodista, 

estadista, comentarista y redactor de la campaña 

futbolística de este club, desde su inicio,  Rubén Arias, 

cuya colaboración ha sido permanente en mis tres libros. 

Además,  a través de estas páginas, Rubén  ha redactado 

notas inéditas.  
Mi agradecimiento a Omar Rodríguez, Daniel Bottero, 

Carlos Boroski, Leandro Arias, Juan Martín Moreno, 

Oscar Blanco, Jorge Detona, Juan Carlos Taranto, Carlos 

Calvi, Néstor Cáceres, César Etcheverry, Hernán 

Andrada, Edgardo Aznares, Guido Cicchello, Marcos 

Sittner y Varela al día. 

También a Graciela Linari, quien nos provee de material 

que poseía su esposo, el querido Romeo “Negro” 

Rosselli, que siguió la campaña del club Defensa y 

Justicia, desde antes del primer gol. Y a mi querida 

esposa Nélida, mis hijos Néstor y Susana, que nos 

cuidaron a ambos en esta larga cuarentena y  me  

bancaron  esta loca pasión futbolística.  

 Gracias, muchísimas  gracias. Que lo disfruten… 
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ME PREGUNTAN… 

Por qué esa pasión por el fútbol; para que me entiendan 

tendría que contar desde mi adolescencia, lo que llevaría 

muchas páginas de este libro. Voy a narrar lo más 

sintetizado que pueda y se entienda. A los 17 años, mi 

amigo, ya fallecido, Ignacio Diéguez, me invitó a jugar en 

la reserva de un equipo que se llamaba Gral. Belgrano, 

con sede en la Curva de Av. San Martín e H. Yrigoyen de 

Florencio Varela. Intervenían 18 equipos con jugadores 

muy importantes de la zona, como los Hnos. Magdaleno, 

los Romero, los García, etc., y clubes como Defensores 

de Varela,  9 de Julio, Varela Juniors, el club Zeballos, 

donde jugaban dos ex jugadores de Arsenal de Lavallol, 

que más adelante los vamos a nombrar.  

 

 

 

 

 

 

 

 



7 
 

Mientras tanto yo trabajaba en el Cruce Varela y de ese 

barrio, llevaba jugadores a probar a Arsenal de Lavallol, 

que manejaba el Gordo Díaz. 

Pasaron los años  y comencé a jugar en el equipo de 

amigos del Montecarlo, los sábados en Villa San Luis. En 

1977 de ese equipo, le ofrecimos al club Defensa y 

Justicia dos jugadores que integraron la 1ra.División, 

Jorge Giacche  y César Etcheverry, este último  llegó a 

ser campeón del „82. Nosotros, los mayores, creamos la 

Mutual de Veteranos y la mayoría empezó a trabajar con 

la afiliación del club en AFA, formando la Subcomisión de 

Fútbol, junto a muchos otros amantes de este deporte que 

colaboraron para concretar ese proyecto. 

Mi trabajo consistía en hacer publicidad con mi coche 

parlante, visitar a los comerciantes para que colaboren 

con su publicidad, con carteles en el estadio, donaciones 

para las rifas y festivales que se realizaban.  Armé la 

oficina de transmisión, haciendo la voz del estadio los 

primeros años.  Desde el „82 hasta el 2002 iba solamente 

a la cancha, cuando no teníamos partido; nosotros 

jugábamos los días sábados y a veces coincidían los 

horarios. Cuando me retiré del fútbol a los 67 años, volví a 

colaborar con el club, autorizándome el Presidente don 

José Lemme, a organizar los festejos de los 1.000 

partidos, a la que concurrieron centenares de ex 

jugadores de todos los tiempos. Y… aquí sigo estando  

para lo que pueda colaborar. Con la mayor voluntad y 

predisposición. 
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EL PRINCIPIO DE UNA HISTORIA 

Hace 42 años el Club Social y Deportivo Defensa y 

Justicia, comenzó su historia futbolística cuando se afilió 

en la Asociación del Fútbol Argentino, el 20 de diciembre 

de 1977, en la categoría “D”, torneo que comenzó el 4 de 

marzo de 1978 con las tres categorías que exigía AFA, 

1ra., 3ra. y 5ta. División. Los primeros años, „78 y „79, los 

planteles se fueron adaptando al juego que exigía la 

competencia, ya que Defensa había armado sus 

divisiones con jugadores que venían de  distintos clubes 

de barrios, del seleccionado de Peugeot, de pueblos 

vecinos y hasta de la ciudad de la Plata. La gran mayoría 

de los jugadores trabajaban o estudiaban, costándole 

mucho sacrificio concurrir a los entrenamientos y jugar en 

un club que tenía la cancha en el barrio El Matadero, 

sobre la calle Humahuaca, que era de tierra. 

Así comenzaron  los ya citados años „78 y „79, fueron  de 

adaptación al juego competitivo que exigían los clubes 

que hacía años participaban en el torneo, pero en 1980, 

los chicos de la 5ta. División salen campeones y son los 

primeros en conquistar un trofeo para nuestro querido 

club. El mismo año la 1ra. División finaliza en el 3er. 

puesto. 

En el año 1981 la 3ra. División con la mayoría de 

jugadores del año anterior, vuelven a salir Campeones y 

la 1ra. División por un punto no logra el ascenso a la 

categoría “C”. 
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El Club,  en 1982, conforma un plantel en primera, con 

algunos jóvenes  Campeones de la 3ra. (hoy reserva) y 

otros buenos jugadores que ya estaban jugando en años 

anteriores, además de algunos refuerzos. Defensa quería 

salir campeón y lo consiguió, ascendiendo esa temporada 

de 1982  a la categoría “C”.  

A sólo cinco años de su afiliación había concretado su 

primer ascenso, jugando en la categoría “C”, los años „83, 

„84 y en el „85  asciende a la categoría “B”. Seis  meses 

después  AFA crea una nueva categoría y Defensa vuelve 

a ascender, esta vez  al Nacional “B”; ahí se mantuvo 

hasta 1993, año que por primera y única vez desciende 

de categoría, pero en sólo cuatro temporadas Defensa 

vuelve a ascender y juega en el Nacional “B”  hasta junio 

de 2014, donde asciende a la Primera División “A”, 

faltando cuaro partidos para la finalización del torneo. 

Hoy estamos disfrutando esta corta pero rica historia de 

un club en que sus dirigentes, técnicos, jugadores y 

simpatizantes pusieron todo su esfuerzo y pasión para 

que esta institución, nacida en un pueblo como era 

Florencio Varela,  llegara a jugar de igual a igual a los 

primeros equipos nacionales e internacionales y a 

ganarles en algunas  oportunidades, por eso hoy 

queremos hacer conocer a través de este libro, relatos, 

anécdotas y vivencias de los mismos protagonistas, 

algunas no conocidas y otras para que los mayores 

puedan recordarlas …           
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PRESELECCIÓN DE JUGADORES 1977 

 

 

 

 

 

 

En noviembre de 1978 Defensa  juega un partido amistoso con 
River, probando jugadores para la temporada 1979, resultando 3 
a 1 a favor de River. Esta es la nómina de jugadores según la 
planilla entregada por el Dr. Bengochea a Rubén Arias. 
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Presidente: Raúl Di Bella 
Tesorero: Alberto Giaccone 
Y los integrantes Aníbal Girón, Néstor 
Marconi,  Rubén Calegari, Héctor De La 
Fuente, Roberto Giop, Rubén Rossi, 
Julio Lozano, Emilio Rossetti, Oscar 
Olmos, Luis Briega, Norberto Castelló, 
José Luis Lozano, Pedro Bustamante, 
Gustavo Romanelli, Antonio Campos y 

Carlos Belén. 

Primera Subcomisión de FÚTBOL 

Para la Afiliación en AFA 
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PRIMER PLANTEL DE LA  HISTORIA DE D y J EN 1978 
 
Esta nómina de jugadores pertenece tanto a 1ª como a 3ª 
División. 
ARQUEROS: 
Ramón Correa, Ángel Arturo Luque, Antonio Calabró, Luis 
César Panzeri, Ramón Alberto Soto, Julio César Figliano 
y Rodolfo Hugo Fleman. 
DEFENSORES: 
Roberto Antonio Lucarini, Raúl Alberto Bustos, Eduardo 
Devincenzi, Jorge Enrique Oviedo, Luis Vicente 
Arredondo, José Alonso, Ricardo Rogosz, Benito López, 
Alberto C. Cortés, Marcelo Escobar, Alberto Giacone, 
José David Rocha, Pedro Loyola, Daniel Oscar Couceiro, 
Pedro Omar Flamenco, Héctor Antonio Cáceres, Exequiel 
Agüero, Diego Rubén Román, José Ramón Lucero, 
Miguel Antonio Becerra, Ramón Montenegro, Norberto 
Edmundo Sittner, Luis Alberto Díaz, Jesús Porcel, 
Florencio Leyes y Luis Robledo. 
MEDIOCAMPISTAS: 
Jorge Pedro Giache, Horacio Alberto Rosselli, Vicente 
Prieto, Héctor José Cardoso, César Domingo Etcheverry, 
Pedro Daniel Campos, Miguel Ángel Panzeri, Osvaldo 
Soto, Oscar Alfredo Maistegui, Antonio Ramón Arocha, 
Ernesto Pohl, Ramón Antonio Belisán, Miguel Ángel 
Fernández, Raúl Guillermo Meza, Jorge Antonio Villalba, 
Walter Horacio de Pablo y Edelmiro Martín. 
DELANTEROS: 
Oscar Bruno, José Luis Briega, José Raúl Candía, Juan 
Carlos Lafuente, Luis Daniel Salas, Eduardo Adolfo Pérez, 
Carlos Panzeri, Ángel Giménez, José María Valdez, 
Salvatore Patittucci, Roberto Waldemar Brahim, Juan 
Antonio Villarreal y Gregorio Enrique Rivarola. 
 
Publicado en Revista “ESTADIO”, N° 2, 17/04/78. 
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ENTRENAMIENTO  DE JUGADORES 

 Cuando comenzó esta historia, en 1978, mientras se 

terminaba de construir el estadio del club Defensa y 

Justicia, los jugadores hacían sus entrenamientos en el 

club Villa San Luis, en el parque Los Textiles o alrededor 

de la cancha el barrio el Matadero, corriendo por esas 

calles de tierra, y si había llovido tenían que correr sobre 

el barro.  

El club D y J, 

gracias a la 

correcta ad-

ministración 

de los diri-

gentes, año 

a año fue 

progresando, 

tanto en la  

infraestructu-

ra como en lo deportivo, el estadio fue ampliándose en 

tribunas, plateas y palcos, además adquirieron el predio 

de La Capilla, sobre la avenida Eva Perón, dedicándolos  

para la práctica de las divisiones menores y en el año 

2005,  Defensa adquiere un predio de 14 hectáreas sobre 

la Ruta 2 y Av. Bosques, de Florencio Varela. Allí posee 

50 habitaciones, confitería, piscina, canchas 

profesionales, etc. Además de entrenar el equipo 

Defensista se alquila a distintas delegaciones de 

Argentina y países extranjeros.     
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 (El lechero) 

 
Jugó en el club 
Defensa y Jus-
ticia desde el 
1er.partido 
hasta salir 
CAMPEÓN en 
1982. 

LOS PRIMEROS JUGADORES DE DEFENSA Y JUSTICIA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Formó y dirigió el 
primer plantel de D 
y J a mediados de 
1977. Estaba diri-
giendo el equipo  
de Peugeot y llegó 
a Varela con varios 
jugadores, incor-
porándolos al 
plantel. 
 

Debutó en Defensa 
y Justicia en el 
primer partido del 
4 de marzo de 
1978, jugando en la 
categoría de la 
división “D”. 

 

Debutó en el 
primer partido, 
el 4 de marzo 
de 1978; jugó 
de marcador 
derecho, sigue 
jugando en 
veteranos. 

Arquero del ’78 al 
’80, no jugó en el 
1er. partido por 
lesión sufrida en 
el partido inaugu- 
ral con la 3ª de 
Boca Jrs. Fue  ti-
tular en la 2ª fecha 
de la “D” en 1978. 

 (Tarzán) 

 
Entró a la 
cancha como 
Capitán en el 
1er. partido. 
Jugó para el 
Club durante 
1978 y 1979. 
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(Delantero) 

Integró el 
primer grupo 
de jóvenes 
que impulsa-
ron la afilia-
ción de DyJ a 

AFA. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(Sombra) 
 

Fue el primer 
marcador por 
la izquierda; se 
hizo querer por 
la hinchada del 
club Defensa y 

Justicia. 

(Mecha) 

Jugó para 
Defensa 
desde el 1er. 
partido; su 
primer gol 
quedó en la 
historia del 
club. Se retiró 
en 1979. 

Jugó en el  1er. 
partido de D y 
J. Fue el único 
jugador profe-
sional, ya que 
había jugado 
en Deportivo 
Español 

Jugó hasta 
1980, fue el 
armador de la 
primera  
jugada del 
primer  gol de 
Defensa y 
Justicia. 

Jugó en el 2do. 
tiempo del 1er. 
partido; en la 
3ra. fecha 
quedó como 
titular para 
1978/79. Años 
más tarde fue 
DT de inferiores. 
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Jugó desde el 

1ro. al 3er. parti-

do en DyJ. Fue 

suspendido por 7 

partidos y se re-

tiró del club. 

Continuó jugan-

do en clubes a-

mateur zonales.  

 

Jugó en el 
primer 
partido y 
convirtió el 
2do. Gol  de 
la historia 
del club 
Defensa y 
Justicia. 

(Chalo) 
Comenzó en la 
reserva, en la 
2da. rueda con 
Fernando  
Parenti,  fue 
titular de 1ra. y 
convirtió un 
gol de tiro 
libre. 
 

(Colo) 

Jugó en 1978 

en Defensa. 

Es vecino de 

nuestra 

ciudad. 

1980 

Jugó en D 

y J en 

1978. Fue 

defensor 

y jugó en 

todos los 

puestos. 

Fue Capi-

tán del 

equipo y 

se retiró 

en 1980. 
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Todos dejaron su huella en Defensa y Justicia!!! 

Construyó 
los arcos 
del estadio. 
Jugó en 
Defensa y 
Justicia 
integrando 
el  primer 
plantel. 

Jugó en 
Defensa y 
Justicia 
desde 1978. 
Fue IDOLO 
de la 
hinchada. 

DyJ formó con: Ángel  Luque, Ricardo Rogosz, Roberto Lucarini, 

Raúl Bustos y Alberto Cortés; César Etcheverry, Jorge Giache, 

Raúl Candía y Ángel  Barrientos; Luis Briega y Oscar Bruno. 

Suplentes: Ramón Correa, Norberto Sittner, Benito López, Alberto 

Giaccone, Vicente Prieto, Horacio Rosselli, Pedro Campos, Héctor 

Cardoso y Pedro Loyola.  DT.: JORGE GARCÍA. 
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CÉSAR DOMINGO ETCHEVERRY (El lechero) 

César (El Lechero) Etcheverry fue uno de los primeros 

jugadores convoca-

dos para jugar en 

Primera División del 

club Defensa y 

Justicia y el único de 

esa camada que 

tuvo el honor de salir 

campeón en 1982. 

Me comuniqué con 

él por medio de 

Whatsapp y le pedí 

que me contara algo 

de lo que yo no 

conocía... 

Me cuenta que 
cuando Rubén Rossi 
comenzó en 1977 a 
buscar jugadores 
para armar un 
plantel, a él lo 
conocía del taller de 
Alberto Giaccone; 
Rubén empezó a ir a 
verlos jugar en los 
campeonatos de pa-
pi fútbol. El primer técnico era Jorge García y el 
preparador físico Mibo Nakandakare, se inscribieron en un 
campeonato y armaron un equipo; la base eran él (César), 
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Alberto Giaccone, Luis Briegas, Vicente Prieto, Rodolfo 
(Fito) Fleman (este último fue fichado en AFA, jugaba de 
arquero y se lesionó antes del primer partido) y otros 
muchachos. César comenzó a jugar en Primera en el „78, 
entrenaba  a la tarde; después en el „79, cambiaron el 
turno y era por la mañana. Conoció a muchos jugadores 
en ese año, entre ellos al “Mono·” Candía  que  iba con el 
tío, siempre iba con la moto adelante y tocaba la sirena, 
ya que era policía y así llegaban siempre primero a las 
canchas visitantes. 
Cuando llegó Román, en un partido con Cañuelas, me 
cuenta: -“ Me robaron una pelota en el medio de la cancha 
que terminó en gol para ellos, de ahí no me puso más, 
formaba banco o me mandaba a jugar con la tercera; en 
1981, cuando estábamos primero en tercera, me puso 
para reforzar y finalizamos Campeones.  Luego reforzaron 
el plantel y me fueron relegando, y formaba banco y 
reemplazo”. 
Me cuenta una anécdota, de cuando en un partido tenían 
que ir a Laferrere y se les rompió el micro, entonces 
algunos optaron por empujar y por suerte arrancó y 
llegaron a tiempo. 
En los vestuarios hablaban poco, eran buenos 
compañeros y tiraban todos para el mismo lado. 
Le pregunté por qué dejó el fútbol profesional y me 
contestó así: -“Me faltó empuje para seguir, salimos 
campeones en el „82, me hubiera gustado jugar en las 
finales, en una estuve en el banco, en las otras dos, no.” 
 
Así terminó  nuestra charla con mensajes y preguntas. Le 
agradezco enormemente su buena disposición. Gracias a 
la tecnología pudimos llevarla a cabo, ya que estamos en 
cuarentena por el Covid-19. 
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LOS ORÍGENES DE DEFENSA 
 
Yo también usé la azul y blanca. 
 
 
A mediados del año 1978, entre los equipos “El  
Montecarlo” y el de los Hnos. Lozano, que jugaban los 
días sábados en el Club  Villa San Luis, se formó un 
numeroso  plantel de jugadores  veteranos que 
representaron al  Club Defensa y Justicia. 
 
Participaban en los partidos amistosos y también en el  
Campeonato organizado por la Mutual de Futbolistas 
Agremiados, donde intervenían  Clubes como Ferrocarril 
Oeste, Temperley, Lanús, Vélez Sarsfield, Banfield, 
Victoriano Arenas, Claypole, etc. 
 
El plantel  estaba  integrado por los siguientes jugadores: 
Arqueros: Martín Giallonardo, Néstor Marconi y Alberto  
(Beto) Helber.  
 
Defensores: Vicente Briega, Aníbal Girón, Juan Carlos 
Simompietro, Ferrer, Juan Restituto, Julio Lozano, Juan 
Carlos (Tata) Galli, Franco (Tano) Stagliano, Guillermo 
Rean, Emilio (Cacho) Rossetti,  Hugo Rodríguez Galarza, 
Juan Garlos (Finito) Rodríguez y el  Dr. Miguel Aparicio. 
  
Mediocampistas: Luciano Bianchi, Ismael Refay, Héctor 
Bacca,  Norberto (Tala) Casteló, José Luis Lozano, 
Moreno, Dr. Carlos Goyena,  Raúl (Salinas)  Di Bella, “El 
Turco” Caram,  Dr. Roberto Lozano, José Luis Parenti y 
Horacio Rosselli.  
 



21 
 

Delanteros: Renzo Bianchi, Carlos García, Juan Godoy, 
Castillo, Gobello, Julio Olmedo, Garay, Néstor Sbatella,  
Banoni y Vera. 
 
          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Así lo refleja la prensa de aquellos años, en una 
publicación dirigida por Romeo Rosselli. 
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PRIMERA DIVISIÓN DEFENSA Y JUSTICIA 1979          

Este fue un año 

de grandiosos 

esfuerzos, pero 

que aún no 

lograba llegar a 

la meta pro-

puesta… pues 

la historia del 

club está col-

mada de ex 

celentes juga-

dores “a ma 

teurs” quienes 

competían con 

equipos con-

solidados y a través del esfuerzo permanente hicieron 

posible esta realidad, que a través de los años, nos 

depositaron en este promisorio futuro. 
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El arquero UBALDO “PATO” FILLOL en Varela 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“La Academia”  DT.  Antonio “Tano” Di Costanzo 

 

                                    

 

Participaron: Ubaldo “Pato” Fillol, Fernando Parenti, Pedro Wiclez, 
Roberto Ávalos, Julio Alas, Hugo Aguirre, Juan Moreno, Guido, Hnos. 
Coronel, Ricardo Ballestero, José Luis y Julio Lozano, entre otros. 
La presencia de Fillol fue gestionada por el Dr. Roberto Lozano. 
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Al insertar estas 
fotos dentro de 
las páginas del 
presente libro, 
quiero rendir un 
homenaje a mi 
amigo, el Dr. 
Roberto Lozano, 
al que conocí 
hace muchos a-
ños, cuando  llegó 
con  su familia 
desde General 
Belgrano y se 

afincó en Florencio Varela.  Desde aquí viajaba a la 
ciudad de La Plata  para estudiar en la Facultad de 
Medicina y a fin de costear sus estudios trabajaba en la 
confitería “La Candela”, tradicional lugar de encuentro de 
los varelenses de aquellos años. Era un  apasionado por 
el fútbol, tanto  él  como sus  hermanos, y por eso nos 
encontrábamos los días sábados en la cancha de Villa 
San Luis, en los partidos de Veteranos, a despuntar el 
vicio. Fue pionero en la  fundación (junto a otros ilustres 
varelenses) de la entidad denominada Asociación Civil  
“Mi Pueblo” y hasta el día de hoy es integrante de esa 
benemérita institución. 
Colaboró desde el comienzo en la afiliación del club  
Defensa y Justicia, realizando los estudios médicos y 
planillas a  los jugadores para presentar en AFA. Siendo 
su actividad totalmente voluntaria y vocacional, debo 
agradecer su generoso espíritu de permanente 
cooperación. 
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Momento de celebración, que puede observarse en los rostros 

alegres de los integrantes de la Asociación Civil “Mi Pueblo” y 

los miembros de DyJ., que festejan la presencia de un grande. 
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“CHICHIN” NÉSTOR RUBÉN FIGUEROA 
                        

Veloz  delantero de Defensa y Justicia en los años 1979 y 

„80, sigue jugando en Veteranos,  en nuestro equipo de 

Girón Propiedades.   

 

 

 

 

 

La vocación, el amor al deporte y el compañerismo, 

virtudes que adornan a aquellos que por años sostienen la 

amistad y son  fieles al  equipo.  Así es “Chichín” 

Figueroa. 
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RICARDO HECTOR “JAPONES” NUÑEZ                                       

Este notable deportista que militó en 

las filas de Defensa y Justica, jugó 

en primera división desde el año 

1979 hasta el ‟81. La característica 

de su presencia fue la fuerza y los 

goles. En 1980, lo pide Ávalos, para 

reforzar el grupo de la 3ra. división 

que salió Campeón en el año 1981. 

Luego, lamentablemente se retiró de 

Defensa y fue a jugar al club San 

Lorenzo de Mar del Plata, dejando el 

mejor recuerdo entre quienes compartieron su juego. 
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JUGADORES DE DEFENSA 1979/1980 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Domingo 
Benjamín 
(Tucho) Vera 
Llegó en el ’80 y 
fue campeón en el 
’82 y en el ’85. Fue 
un baluarte en la 
mitad de la cancha. 
Quedó en la 
Historia. 

Norberto Castillo 
 
Comenzó en Defensa y 
Justicia en el año 1979, 
integró los ascensos de 
’82, ’85 y ’86. Jugador 
polifuncional en la última 
línea, se iba muy bien al 
ataque. Fue muy aplau-
dido por la hinchada. 
 

Jorge 
Benítez 
Fue arquero 
en 1980, 
siguiendo 
ligado a 
Defensa y 
Justicia como 
entrenador de 
arqueros. 
También 
juega para el 
equipo local 
de fútbol 
seniors oficial 
en AFA. 

Roberto Maidana 
 
Volante integral de gran 
personalidad. Fue 
capitán de su equipo 
que ganó la zona. Años 
después fue reporteado 
por el periodista Romeo 

Rosselli (FOTO) 

Jorge 
(Cacho) 
Cejas 
 
Fue jugador 
del club 
Defensa y 
Justicia 
 En los años 

1980 y 1981 
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DÉCADA QUE AVANZA 

1980 da comienzo a una década que poco a poco derivará en 

una mejor posición del club Defensa y Justicia con respecto a 

sus rivales. El esfuerzo de los técnicos, C.D. y jugadores irá 

dando sus fru-

tos paulatina-

mente  y el é-

xito ya se vis-

lumbra como 

una esperan-

za venidera. 

Por eso, estos 

muchachos 

van… 

 CAMINO AL  
ASCENSO! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Arriba:  Gagnoulet – Machado – Alves – Vera – Fiumano 

A: Nuñez – Stefanutti – Garay – Figueroa – Ayala - Castillo 
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DANIEL BOTERO, PRIMERAS EXPERIENCIAS 
 
Hace varios  años que tengo contacto con el Contador 
Daniel Bottero, un ex jugador del Club Defensa y  
Justicia, le comenté que estaba escribiendo mi tercer 
libro con la historia del club y  si me podía ayudar a  
recordar su paso por la institución varelense, aceptó y 
me envió lo siguiente:    
        
-“Todo comenzó en la primera semana del mes de febrero 
de 1980, un día de verano, mucho calor, el sol bien arriba, 
como si supiera que un grupo de jóvenes tenían que 
comenzar con  su pre temporada, preparatoria para 
afrontar el largo torneo de quinta, tercera y primera 
división en la categoría “D” del fútbol argentino. 
En esa época, el club Defensa y Justicia tenía dos 
vestuarios, uno para el equipo local y otro para los 
visitantes. Los jugadores que por esos días se 
encontraban representando al club en primera división, se 
reunían en el vestuario local, al resto de sus pares, no les 
quedaba otra alternativa que ocupar el vestuario visitante. 
Nosotros, en principio éramos cuatro, de la ciudad de La 
Plata, tres (El Tano Taranto, Coto Luchetti y el Chiqui 
Ávalos) ya estaban en el club del año anterior, yo (Dany 
Bottero) iba por primera vez a entrenar con ellos, luego se 
sumó al grupo de los platenses Faby (Fabián Ávalos 
hermano del Chiqui). Ambos hijos   de Beto Ávalos.    
Para llegar al club, debíamos hacer un largo viaje, 
cansador, salíamos de nuestras casas al mediodía, en 
micro, para bajarnos en la estación de trenes del Roca de 
nuestra ciudad, ahí subíamos rumbo a Bosques, primer 
objetivo del viaje, para luego hacer obligatoriamente 
transbordo hacia la estación ferroviaria de Varela.      
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Allí tomábamos el 
micro de la línea  
500 hasta  arribar 
al estadio, en tres 
horas de viaje, con 
30 grados de calor 
a la sombra, todo 
este sacrificio era 
para jugar un rato 
al fútbol!  

Algunos, le decían “hambre”, ganas, corazón, otros 
solamente que estábamos locos, a nosotros sólo nos 
importaba  estar en contacto con la redonda, donde sea, 
sólo eso para ser felices. 
Al llegar al predio nos separábamos, Coto, el Chuqui y el 
Tano se fueron con el plantel del año anterior, yo me 
quedé con un montón de jóvenes, los cuales eran 
recibidos por Roberto (Beto) Ávalos, Director Técnico  y  
Fernando (Nando) Parenti, Ayudante de Campo.         . 
Ellos tenían en sus manos, una lapicera y un block de 
hojas blancas.                                             
Formábamos dos filas, una con Beto y otra con Nando, a 
medida que íbamos pasando, te preguntaban, sin tutearte, 
apellido y nombre, fecha de nacimiento y puesto donde 
jugabas, luego de copiar los datos, les iban dando 
indicaciones en qué grupo debían estar, ya que cada uno 
estaba ordenado por categoría, todos al costado de la 
cancha, sobre el lateral que daba a los vestuarios.  
Ahí, tenías que cambiarte, luego tenías que guardar la 
ropa que te habías mudado, acomodar tu bolsito, y lo 
dejabas bien pegadito al alambrado perimetral de la 
cancha.  
Ya cambiado, con ropa de futbolistas, tratabas de juntarte  
con tus compañeros de prueba, hablar un rato, romper el 
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hielo, preguntar de qué zona eran, cómo es que habían 
ido al “Defe”, etc., mientras  esperabas que los pibes que 
entraron antes que vos a la cancha, terminaran su 
partidito. 
Luego, en aquel 
círculo central, 
hicieron una  
rueda, dejando 
en el medio a 
Beto y Nando, 
se estaba  rea-
lizando  una pe-
queña charla, 
casi sin poder escuchar qué decían, a los pocos minutos 
quedaron cuatro pibes hablando con Beto, el resto, con 
cabeza gacha, mirando el polvo de la cancha, tristes por 
no haber podido cumplir su objetivo, agarraban su bolso y 
muy respetuosamente se retiraban; ahí entendimos que 
de ese pelotón de muchachos solamente cuatro habían 
sido seleccionados. 
Suena un silbato, se siente una voz, que era la de Nando, 
que nos llamaba:- “A ver el grupo que está detrás del 
arco, por favor pueden venir al trote hasta la mitad de la 
cancha?”  
Era el turno para poder demostrar tus cualidades 
futbolísticas. Nos agrupamos, ahí Nando dio vuelta sus 
hojas, nombró a once, los miró uno por uno y dijo:- 
“Agarren las pecheras azules, comiencen a calentar, van 
a quedarse en el arco que da al Matadero”. Sin nombrar a 
cada uno de los que habíamos quedado, se escuchó:- 
“Agarren las pecheras verdes, hablen entre ustedes como 
van a jugar, muévanse un rato previo al inicio del juego”.  
Nos juntamos al borde del área del otro arco, donde nos 
mirábamos entre nosotros, sin conocernos, sin saber en 
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qué posición quería jugar cada uno, hasta que se escuchó 
una voz, algo temblorosa… “yo juego de 8, -se animó otro 
compañero- yo en el barrio juego arriba, por el medio”, así 
fueron cantado:- “yo de 3, yo de 5, yo de 4, yo de 6, yo 
de…” Sólo faltaba quién iba por izquierda, claro yo no 
había dicho en qué zona de la cancha me quería parar, 
así que no me quedó otro remedio que decir:-“voy yo”. 
Nos volvieron a juntar en la mitad de la cancha, Beto y 
Nando, donde de la boca de Beto se escuchó:- “Señores 
esto es un juego, no quiero mala intención, sólo a 
divertirse, tienen 30 minutos para demostrar por qué 
vinieron”. 
Tomó el fútbol entre sus manos, con su pierna derecha le 
pegó hacia arriba, se escuchó un grito “a jugarrrr carajo”. 
Tuve la suerte, que por arte de magia, como si alguien te 
lo mandara desde el Cielo, cayó justo donde estaba 
parado, la bajé con mi pierna derecha y se armó el 
picadito.  
En 10 minutos había tenido cuatro intervenciones, hasta 
tiré un tubo, que si me agarra me parte en ocho, se 
aproxima Beto, me llama y me dice:- “Venga, párece acá 
viejo- señalando el círculo central de la cancha, sacando 
de esa posición a quien estaba en ese momento jugando 
ahí, en posición de número 5- todos esos firuletes raros 
que hizo, hágalos acá, recupere la pelota, juegue con sus 
compañeros, vuelva a pedirla, haga cambio de frente, 
juegue con los defensores, llegue al área rival, vuelva a 
pedirla,  viejo si no se la dan grite, DAME LA PELOTA, LA 
QUIERO YO…! Vaya a buscarla, que si la tiene Ud. el 
rival no juega, entendió?” 
-Sí señor. Así que se quedó casi pegado a mi lado, 
gritando  una y otra vez:- “pida la pelota y juegue viejo, 
pida la pelota y juegue, si la tiene Ud. el rival no juega” 
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Al ratito se sintió el 
pitazo final, todos al 
medio, dijo Nando… 
continuó diciendo: 
-“Fue un buen partido 
muchachos y muchas 
gracias a todos por 
venir”. 
 Beto nos miró a todos, 
agradeció por el buen 
comportamiento que 
habíamos tenido dentro 
del campo de juego y 
dijo: 
-“A los que señale se 
quedan conmigo”. Del 
equipo contrario, dos 
pibes que habían 
jugado de marcadores 
de punta y a un siete de 

estatura pequeña, luego hizo lo propio con nosotros, los 
dos centrales, un puntero izquierdo y yo. Nos reunió a 
todos los seleccionados, verificó los datos de cada uno, 
luego nos dijo:- “Qué buena práctica hicieron, mañana 
comienza la pre temporada, tienen que estar en el club a 
las 16:00 hs. para comenzar a las 16:30 hs. Traigan 
zapatillas, ropa para bañarse, a partir de este momento 
pasan a integrar la familia de jugadores del club Defensa 
y Justicia, el entrenamiento va a ser duro, la pre 
temporada es lo que va a hacer que tengan una base 
física para poder aguantar todo el año de competición, por 
eso estos primeros 20 días van a entrenar 6 veces a la 
semana, descansan el domingo. Señores, nos vemos 
mañana”. 
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-“Pero qué calor!! Terrible!” Esas fueron las primeras 
palabras al bajar del 500, eran las 16 hs. del día indicado, 
fuimos caminando lentamente hasta llegar a la entrada del 
estadio General San Marín, así decía la placa de bronce 
que estaba colocada, la cual reflejaba que había sido 
inaugurado el 26 de febrero de 1978.  

Entramos  caminan- 
do, por una calle de 
tierra hasta llegar a 
la puerta que da a la 
calle Humahuaca. 
Nos recibieron Beto 
y Nando, con un:  -
“Muy buenas tardes 
señores, en 15‟ 
tienen que estar en 
la cancha separa-

dos por plantel, así que nos vemos ahí”.  
Salimos a la cancha, el sol te pegaba de lleno, te mataba, 
llegaron Beto y Nando, nos hicieron sentar en círculo,  
ellos en el medio, parados, con una tabla entre las manos; 
tomó la palabra Beto y nos comentó cómo iban a ser los 
primeros 15 días de entrenamiento, cuando terminó la 
explicación, creo que ya me dolía todo y eso que 
solamente fue una plática! 
Tomó su tabla, el silencio seguía reinando entre nosotros 
y ahí nos dijo:- “Bueno viejo arriba, todos con el profe. La 
consigna es “vomito y sigo”, el puesto para jugar se gana 
desde hoy en adelante, no hay titulares ni suplentes, esto 
es un grupo humano, de deportistas, que fueron elegidos 
por sus cualidades, ahora a demostrar que no nos 
equivocamos en la elección y a ganarse el puesto, con 
trabajo, transpirando la camiseta”. 
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Esos 15 días fueron nuestra peor pesadilla, nos mataban, 
día tras día, uno peor que el otro, no suspendíamos por 
nada en el mundo, con sol, nublado, lluvia y a veces 
cuando el viento iba para el San Martín, llega del 
Matadero un olor que para que se los voy a contar, 
horrible!!   
Salíamos a correr entre 10 y 12 kilómetros, todos los 
santos días de Dios, eso era la entrada en calor, luego 
venían los trabajos de fuerza como los abdominales, que 
eran interminables, las subidas y bajadas a la tribuna de 
madera,las ca- 
rretillas de 50 
metros, los ca-
ballitos, los sal 
tos entre va 
llas, a dos 
piernas, a una 
sola, o a lo 
que se les 
ocurría en ese 
momento; las 
flexiones de 
brazos, los oblícuos, las espinales, cargar bolsas de arena 
sobre los hombros para hacer sentadillas o simplemente 
para correr,  el ponerte agachado, saltar y volver a caer 
en la misma posición, te quemaban los cuádriceps amigo, 
que lo parió!!!  Y todo lo que en esos momentos se les 
ocurría inventar, terminábamos el entrenamiento sin poder 
mediar una palabra.  
Todavía nos quedaba el regreso en tren, un caos, no 
podíamos caminar, el cuerpo ya se había enfriado, los 
dolores podían más que nuestra obligación de llegar a 
casa! Menos mal que las viejas nos estaban esperando, 
con la cena lista, con la poca energía que nos quedaba 

1981 - PRIMERAS PLATEAS DE MADERA 

Y CABINAS DE TRANSMISIÓN 
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comíamos, ahí estaba el viejo reloj, el cual cantaba 23:45 
hs. Sólo nos quedaba ir a la cama, a recuperarnos del 
terrible cansancio que teníamos, menos mal que no 
habían comenzado las clases! Nosotros, al igual que casi 
todos los chicos del plantel, estábamos cursando entre 
4to y 5to año de la escuela secundaria, así que podíamos 
dormir un rato más. 
Les repito, así fueron los primeros quince días de pre 
temporada, se preguntarán… y el fútbol? Bien gracias, no 
lo vimos ni para comprarlo en una rifa! 
Entendimos la primera premisa “vomite y siga viejo” por la 
intensidad de los entrenamientos, por el esfuerzo, por el 
querer superarse día a día, por el no querer aflojar, por 
ser necesario para ganarte el puesto, por levantar a tu 
compañero cuando estaba agotado, por dar el máximo 
todos los días, por no rendirte jamás. Todo esto hizo que 
SEAMOS UN EQUIPO!!!! Premisa que siempre apliqué en 
la vida. Llegó el último viernes de la segunda semana, al 
terminar el entrenamiento, nos juntaron a todos en el 
centro de la cancha, en el círculo central. Ahí nos 
comentaron que mañana, sábado, íbamos a tener nuestro 
primer partido amistoso, contra un equipo de liga; 
teníamos que venir todos y nos avisaron que luego nos 
daban descanso hasta el martes, ya que largamos la 
segunda etapa de la pre temporada… Y nos dijeron:-“Así 
que, muchachos hasta mañana, todos con botines, 
canilleras y medias- con voz fuerte se siente a Beto- 
“tienen en la puerta del vestuario pegado los horarios que 
cada categoría tiene que estar listo”. Me quedó esta frase 
que leí en algún lugar: 
 
Poco sabes del  fútbol si crees que es un deporte y no 
entiendes que es una pasión.  
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Así finalizó el comentario de Daniel, que relata su primera 

experiencia de cuando vino por primera vez a Florencio 

Varela. Les comento que integró el plantel de 1980 

campeón en 5ª división y 1981 campeón de la reserva del 

club Defensa y Justicia. Volvió a pisar el césped del 

estadio del club 39 años después acompañando junto con 

sus compañeros al homenaje que les brindó Defensa y 

Justicia a Fernando Parenti y Roberto Ávalos. En esa 

emotiva ceremonia, de reencuentro y celebración, se 

rememoraron aquellos momentos de camaradería que 

hicieron grande a ese grupo. Esos primeros pasos 

también contribuyeron a transitar el camino que lleva al 

éxito. 

Debes luchar por lograr tu sueño; sacrifica 
lo que haga falta y trabaja duro. 

Leo Messi 
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Sabía Usted… 
Quién era ALBERTO BLANCO? 
 
Alberto Blanco fue ayudante de campo de la 5ta. División 
durante el año 1980. Don Blanco, tal como quedó para 
siempre grabado en la memoria de los integrantes de la 
Quinta división 1980, estaba siempre en el banco de 

suplentes con el 
botiquín y el bidón 
de agua, aunque su 
atenta participación 
empezaba mucho 
antes: repartía la 
indumentaria para 
el partido (la cami-
seta, el pantalón y 
las medias, todo 
ordenado y limpio) y 
finalizado el partido 
se encargaba de 
juntar nuevamente 
todo. Además, con-
firmando su amor 
por el fútbol y por 
ese gran grupo, se 
encargaba de reco-
lectar los DNI y de 
la confección de la 
planilla para la firma 

de los jugadores. En los papeles, era el utilero, pero para 
el equipo era casi como un ayudante de campo, que dejó 
el mejor recuerdo en cada una de las personas que tuvo 
el honor de conocerlo. Nos complace rememorar su cálida 
presencia. 
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INVICTOS Y GOLEADORES 

Defensa y Justicia: Campeón 5ª. División del año 1980 
ARQUEROS: Daniel Rivero y Mario Suárez. 
DEFENSORES: Juan Carlos Muñoz, Oscar Blanco, 
Carlos Iñiguez,  Néstor Estevao, Alberto Aguilera, Fabián 
Ávalos y Luis Sprickzsuk. 
VOLANTES: Juan Carlos Taranto, Pedro Valenzuela, 
Daniel Bottero, Marcelo Luchetti y Rubén Lora. 
DELANTEROS: Daniel Peñalva, Marcelo Ávalos, Sergio 
Hermida y Daniel Sittner. 
CUERPO TÉCNICO: DT.: Roberto “Beto” Ávalos. 
Colaboradores: Alberto Blanco, Benito Rivero, Marcelino 
Iñiguez y Oscar “Cacho” Baró. 
 
 

 

 

 

 

 

 

La 5ª de 1980 era un gran grupo humano dirigido por el 

señor Roberto Ávalos, Beto, como se lo conoció siempre. 

Un DT que no sólo entrenaba a los  pibes para los 

partidos, sino que los iba formando para la vida. Se 

entrenaba tres veces por semana (martes físico, 
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miércoles laboratorio y ensayos y jueves…al fin!, fútbol). 

Siempre con la misma exigencia. 

 

 

 

 

 

 

 

Esa confianza, casi de padre a hijo, no se malinterpretó 
nunca dentro del grupo. De hecho, el trato de Beto hacia 
sus jugadores era siempre de “Usted”. Ese respeto, esa 
bajada de línea hacía que los jugadores formaran lazos 
irrompibles. El compañerismo en el campo de juego se 
veía en el trato diario  y sigue hasta el día de hoy, ya que 
este equipo se reúne a compartir anécdotas y asados. 
Algunas de esas anécdotas, que quedaron grabadas para 
siempre, son éstas (así las mencionaba Oscar Blanco): 

 En invierno, por las bajas temperatura, antes de 
cada entrenamiento, se nos daba a los jugadores 
un vaso de mate cocido y una cucharada sopera de 
miel. Y si alguno duda de si funcionaba o no, que 
revise los resultados de los partidos, que 
claramente muestran la eficacia del tratamiento. 

 En una de las finales, contra Ballester, se rompió el 
micro y terminamos llegando en tren a la cancha. 
El cansancio no importó: ganamos y así se dio un 
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paso clave hacia el tan ansiado título, que al fin, 
nos merecíamos! 

 Las veces que la charla técnica  y la práctica tenían 
que esperar! Era porque los vestuarios no estaban 
en condiciones y había que limpiarlos!. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Oscar Blanco, rememora aquellos tiempos juveniles, 

donde se dejaba todo en la cancha…y se escalaba en la 

tabla! 

 

 

 

 

Marcelo Ávalos, 

sinónimo de gol en 

el equipo de Defensa 

“El fútbol es como la vida, requiere 
perseverancia, abnegación, trabajo, sacrificio, 

dedicación y respeto a la autoridad”. 

Vince  Lombardi (entrenador americano) 
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40 AÑOS DESPUÉS…           

 

 

 

 

 

 

 

 

Mi agradecimiento a Oscar y su hijo Matías Blanco, por la 

elaboración  de esta nota. 
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Sabía Usted… de ANÍBAL DÍAZ? 

Aníbal (Gordo) Díaz, varelense, fue un descubridor de 

talentos que llegaron a jugar en grandes equipos del 

fútbol argentino y europeo; 

cuando lo conocí, allá por el 

año 1956, ya tenía una larga 

trayectoria. En 1950 formó un 

equipo de chicos para 

intervenir en los torneos del 

Campeonato Evita, con el 

nombre de Arsenal, o sea el 

equipo se formó en Varela y 

se consolidó en Lavallol, 

según lo relata uno de los 

integrantes, el ex técnico de 

los juveniles del club Defensa 

y Justicia en el año 1978, 

Emilio (Cacho) Rossetti:- “ La mayoría de los chicos eran 

de Varela, como Ernesto Porto, que fue mi  compañero  y 

entrenábamos en la ex cancha de Varela Juniors, sobre 

las calles Vicente López y Belgrano”.  

El campeón en ese primer torneo de 1950 fue Arsenal, 

rival eterno de Sacachispas; el Gordo Díaz había 

conseguido su primera conquista y empezó a trascender 

en los medios, haciéndose muy popular por haber ganado 

el premio que consistía en un predio para construir un 

Estadio. 
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El presidente de la Nación Juan Domingo Perón les 

entregó en persona (lo certifica Cacho Rossetti, con 

fotografía como prueba),  los trofeos y el título de un 

terreno en el partido de Almirante Brown;  allí el club 

amateur se empezó a llamar Arsenal de Lavallol, los 

colores de las camisetas eran con bastones marrones y 

amarillos y mientras tanto Aníbal Díaz  seguía 

seleccionando  jugadores  por todos los barrios donde 

veía un potrero con 

chicos jugando a la 

pelota; allí detenía su 

auto, los miraba, si veía 

alguno que le gustaba, 

esperaba a terminar el 

picado y lo llamaba, 

preguntándole donde 

vivía y se iba con él para 

hablar con los padres. 

Se afilió  en AFA y jugó 

en la categoría “D” y “C”.  

En varias oportunidades  en los años 1956 y „57 yo le 

armaba equipos de muchachos del Cruce Varela y los 

llevaba a probarse. Lo sabía ver seguido en el bar “Los 

Angelitos”, donde concurría a desayunar. Allí él me 

contaba de algunos jugadores que ya estaban listos para 

transferirlos, entre ellos Antonio Angelillo, Humberto 

(Bocha) Maschio, Eduardo Sivo y el capitán Vladislao 

Cap. A veces no le creía, pero luego al ver los títulos en 

los diarios, me convencía de que el Gordo era un genio. 
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El presidente de Boca, Alberto J. Armando llegó a un 

acuerdo para que  Arsenal  fuera una filial boquense, el 

Gordo Díaz aceptó y a partir de 1964 cambiaron las 

camisetas por azul y oro y Boca le reforzaba el plantel con 

jugadores de 

tercera, como  a 

Rojitas y Oscar  

Pianetti.Pero du-

ró este convenio 

un corto tiempo,  

hasta 1968, ya 

que Boca com-

pró “La Candela” 

y dejó de inte-

resarle el club 

Arsenal, que  poco a poco se fue apagando y 20 años 

después de su fundación en 1968, fue expropiado por el 

Gobierno Nacional. 
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Aníbal  Díaz, intervino en las transferencias, además de 

los jugadores ya mencionados, de Norberto Schiro, Ángel 

Clemente Rojas, Rubén Magdalena, Oscar Antonio 

Pianetti y de los varelenses, “Nando” Salgado, que fue a 

jugar a Italia, “Charari” Romero, a España,  Horacio 

Rosselli, Campeón con Deportivo Español. También a 

Julio Alas lo transfirió a Boca y a un par de clubes 

argentinos, para luego trasladarse a un club de Estados 

Unidos, junto a su compañero y amigo César Luis Menotti; 

Héctor Oscar Menzer (El Turco) fue al Deportivo Español,  

Fernando  (Nando) Parenti, que fue campeón con Racing. 

También transfirió a Carlos García, Ambrosio Romero, 

Luciano Bianchi, Miguel Ciancia, José Luis Parenti, “El 

Colorado” Monroe y Carlos Gual.  

Humberto Di Julio, de la ciudad de Quilmes acompañó  a 

don Aníbal Díaz, que se radicó en Río Negro hasta su 

fallecimiento.  
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UN ORGULLO DE LA VIDA 

 Le envié un mensaje a Juan Carlos (Tano) Taranto para 

que me redactara una nota sobre su paso por Defensa y 

Justicia. Esto es lo que me contestó. 

 

DE LA PLATA A VARELA 

Nacía un nuevo año, allá por el verano de 1979, cuando una 

llamada inesperada me invitaba a ser parte del club Defensa y 

Justicia de Florencio Varela, como jugador. Esa llamada era 

nada más y nada menos que del gran Beto Ávalos, a quien 

conocía por ser padre de un amigo de la escuela secundaria. 

Yo, con mis 16 años, lo consulté con mi familia y accedí con 

orgullo a incorporarme, junto a mis compañeros Marcelo 

Ávalos, Marcelo Luchetti  y después, al año siguiente se 

incorporó Fabián Ávalos y Daniel Bottero. Vivía por entonces 

en la ciudad de La Plata y cursaba mis estudios en el horario 

de la mañana. Recuerdo que salía de la escuela a las 13.05 hs. 

y tenía la salida del tren a las 14.10 hs. Llevaba conmigo el 

bolso que cumplía tres funciones: porta carpetas de estudio, 

ropero de entrenamiento y vianda para el almuerzo, todas ellas 

en el mismo saco. Al subir al tren almorzaba y luego estudiaba; 

hacíamos transbordo en Bosques y tomábamos el colectivo 

500, de los cuales algunos tenían el piso agujereado y se veía 

el pavimento desde adentro (Ja, ja, pero nos dejaba a una 

cuadra del estadio). En la parada nos esperaba Robertito, un 

chico que vivía frente al estadio y estaba en todos los 

entrenamientos. A él siempre le gustaba llevarnos los bolsos al 

vestuario. La llegada era a las 15.30 para comenzar los 

entrenamientos a las 16, de lunes a viernes. Esa era la rutina. 
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Dirigían los entrenamientos dos grandes: Roberto (Beto) Ávalos 

y  Fernando (Nando) Parenti. Fueron, hasta el día de hoy, mis 

maestros en esto que 

todavía estoy ejer-

ciendo, la función de 

director técnico. Termi-

nado el entrenamiento 

a las 18.30 hs., previo 

paso por el almacén 

de enfrente de la 

cancha, donde com-

prábamos los sand-

wichs para regresar a 

casa a las 22 hs., para 

luego cenar y a dormir, 

así ir temprano a la 

escuela. No era ningún 

sacrificio para mí, 

aunque parezca difícil, 

porque lo hacía con mucho orgullo y sentimiento de 

pertenencia. Me sentía parte humilde del club, como todos mis 

compañeros del plantel con quienes tantos buenos momentos 

compartimos. Esta unión hizo que lográramos el 

subcampeonato de 5ta. División en 1979. Y las satisfacciones 

de los campeonatos logrados en 1980 con 5ta. División y 1981 

con la reserva, siendo de esta forma los primeros campeones 

del club, y estar en esta hermosa página me hace sentir que es 

lo más grande que he conseguido como jugador…y no 

empiezo a contar anécdotas porque escribiría un libro con ellas, 

de tantas que tengo. Mi puesto fue en los dos primeros años de 

5, o sea volante central, y el último año en reserva de 8, 

volante derecho. 
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Mi sentimiento es muy intenso por el club, e insisto con el 

orgullo, no 

sólo por los 

logros, sino 

por haberme 

puesto esa 

camiseta, 

que una vez 

fue azul y 

blanca (5ta. 

división) y 

luego verde 

amarilla 

(reserva). 

Dios quiera 

que algún día pueda transmitir a cada momento a nuestras 

inferiores, a  nuestros chicos que hoy sueñan con llegar a lo 

más alto en Defensa, que hubo un plantel de pibes humildes, 

que con 2 pelotas, 3 conos y 3 cubiertas de auto usadas, y 

corriendo por el descampado haciendo fondo, pero con mucho 

sacrificio, compromiso y respeto, logramos los sueños propios y 

enriquecemos la historia grande del club.No me puedo olvidar 

de los padres, los que siempre estaban con nosotros en cada 

par-tido, y como los papás de Iñiguez, de Blanco y Ri-vero, mi 

fa-milia y la de los demás chicos, que siempre nos  alentaban 

en las com-petencias. También recuerdo a los dirigentes que 

estaban para lo que necesitábamos, recuerdo a Rossi, Marconi 

y José Lemme, que empezaba su recorrido en la historia del 

club, entre otros más que sumaban. Al gran Cacho Baró que 

nos sacaba fotos en los partidos, y muchos más que ayudaron 

a lograr estas exitosas campañas.  

  LUCHETTI Y TANO TARANTO EN 5TA CAMPEONA  
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Luego de un breve 

recorrido en 1982 

en la pretemporada 

y jugando partidos 

amistosos, tuve que 

retirarme tristemen-

te del club, ya que 

San Lorenzo, por 

pedido del Sr. 

Román (que dirigió 

la 1ra. de Defensa) había solicitado mis servicios. Pero la 

comisión argumentó el valor de su  semillero y sólo nos daba el 

pase por una compra, en su momento muy alta, y San Lorenzo 

se negó. De esta forma terminó mi carrera en este camino de 

jugador en el club, al cual le estoy totalmente agradecido, ya 

que me llenó de alegrías, de amigos, de enseñanza y me dio la 

posibilidad  de seguir amando al fútbol, que hoy con mis 57 

años sigo transmitiendo. De ahí en más, el club empezó a tener 

lo que se merecía, a crecer año a año, a tomar decisiones 

gerenciales que dieron sus frutos y lo hicieron llegar hasta 

donde está ahora, a ser reconocido mundialmente y a ser 

animadores de campeonatos, no sólo  locales, sino 

internacionales. Vivir este momento es para mí y mis 

compañeros de plantel, sentir dentro nuestro que no fue en 

vano ser parte de todo lo logrado y pensar que miles de chicos 

como yo han aportado también su granito de arena; como 

aquellos ídolos que paso a paso, han logrado subir escalones 

de división en división, hasta hoy ser un club respetado en todo 

sentido. Por el club, por su gente, por mis compañeros de 

plantel, por sus colores amarillo y verde, por ser parte de mi 

vida, y como dice el título, por estar orgulloso de vos Halcón 

querido…Gracias!!! 
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CARLOS BOROSKI, “EL POLACO” 
 
Me contacté con Carlos 
“El Polaco” Boroski, un ex 
jugador de Defensa y 
Justicia, para que contara 
un poco de su  paso por 
esta Institución y mis 
lectores conocerán algo 
más de esta historia. Y 

comenzó de esta forma: 
-“Ingresé al club en el mes de enero del año 1980, vino a 

buscarme a mi casa el Sr Rubén Rossi el día 6 de ese 

mes y me invitó para que me presente en la sede vieja de 

Av. San Martin, (lo último mío era la 4ta. del club 

Banfield);  fui con mucha expectativa, subimos a un micro 

y nos llevó al río de Quilmes con el técnico que era Emilio 

Caamaño y el preparador físico, Sr. Giusti.  

Me encontré con  grandes jugadores que venían del año 

anterior. El técnico estuvo en algunos partidos y fue 

reemplazado por Carlos Román y Pablo Tsolokian”. 

Con nuevos técnicos, seguramente hubo cambios… 

-“Si. Empezaron los cambios en los entrenamientos y 

cuidados de cada jugador y salimos campeones de la 

zona, me acuerdo del último partido lo terminamos con 

una lluvia intensa, la hinchada entró a la cancha a 

festejar! Fue un año muy bueno para mí, terminé como 

titular en el equipo y jugamos buenos partidos, como con 

la 3ª  de River.  El estadio estaba repleto de hinchas, ese 

año quedamos a tres puntos  de ser campeones! 
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Llega el año 1981, el técnico  Román había formado un 

buen plantel, llegaron jugadores libres de Boca, llegó el 

cambio de colores de camiseta, partidos importantes con 

Boca Jrs. y combinado de jugadores profesionales con la 

cancha también llena. Este año también perdimos el 

torneo por un punto, hubo una alegría personal a 

mediados de noviembre de ese año, salí campeón con 3ª  

división”. 

Como sigue tu actuación en 1982? 

-“Llega Rubén Moreno y la figura del Pacha Yacono, ex 

jugador de la máquina de River Plate y con algunos 

refuerzos de jugadores importantes en el plantel, salimos 

campeones.  Fue mi mejor momento dentro del fútbol.   

           

 

 

 

 

 

 

Llega al año1983, primer año del “Defe” en la categoría 

“C”. Jugué esa temporada alternando partidos como titular 

y suplente, visitábamos la cancha de River para algunos 

trabajos físicos y partidos amistosos con la 1ª  de ese club 
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y con lo máximo, la selección Argentina dirigida por el Dr. 

Carlos Bilardo. El  haber tenido  de rivales a los máximos 

jugadores de Argentina, era una emoción enorme para 

mí”. 

 

Cómo siguió tu carrera? 

-“Al siguiente año 

jugué en Brown de 

Adrogué y luego en 

San Martín de 

Burzaco,  también 

dirigí Infantiles de 

mi querido club 

Defensa y Justicia  

con mi compañero 

Ricardo Aguirre, 

con quien jugué en 

en el ascenso del 

„82”. 

 

 

Así terminó mi charla con el Polaco Boroski, hoy la 

comparto con ustedes, para que conozcan parte del 

pasado de nuestro querido  Club. Sólo me queda 

agradecer que nos ayude a conocer un poco más de 

nuestra historia, a través de su exitoso paso por el club. 
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JORGE ALVES 

Joven con resistencia, vigor, solidez. Lo apodaban “El 

Gordo”, jugó en Defensa desde el 

año 1979 al „83, y fue campeón 

del „82. Fuerza, garra y corazón, 

era un zaguero seguro tanto 

arriba como abajo, hizo goles  

importantes… Y actualmente 

como tantos ex jugadores de 

Defensa y Justicia,      Jorge está  

jugando en el equipo de súper 

veteranos llamado “Girón 

Propiedades”. 

CARLOS ONIEVA 

Llegó  a Defensa a principio de la temporada 1979, de la 

mano de Fernando Parenti, ya que jugaba en las 

inferiores de Racing. En el mes de 

octubre de ese año se lesionó 

meniscos y ligamentos, le costó mucho 

su recuperación.  En la temporada de 

1980, estaba de técnico Román, que 

no lo tuvo en cuenta y se retiró de 

Defensa y Justicia. Volvió a reunirse 

con los ex compañeros  el 11 de 

diciembre  de 2004, fecha en que  

organizamos los festejos de los 1.000 

(mil!) partidos,  participando los ex jugadores del „78 al 

„82, en un partido homenaje y  agasajados en un  lunch.  
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DEFENSA Y JUSTICIA CAMPEONES 1982 

“El éxito no es un accidente. Es trabajo duro, perseverancia, 

aprendizaje, estudio, sacrificio y, sobre todo, amor por lo que 

estás haciendo o aprendiendo a hacer”  Lo dijo Pelé, y estos 

muchachos lo pusieron en práctica. 

 

 

 

 

 

38 AÑOS DESPUÉS EL GRUPO SIGUE UNIDO 
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DEFENSA Y JUSTICIA: 
A 85 AÑOS DE SU FUNDACIÓN y 42 EN AFA 
 
Este club nació con buena estrella, lo cual puede 
comprobarse por la cantidad de gente con espíritu 
altruista que colaboró 
desde los tiempos del 
inicio al desarrollo 
institu-cional. Rubén 
Rossi y el Dr. Luis 
Genoud fueron 
pioneros en la 
afiliación en AFA. Y 
Oscar Bruno  jugó en 
Defensa desde el 
primer partido. Es 
decir que esta foto 
muestra a personas 
que hicieron posible  
ese feliz presente. 
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UNA VISITA INOLVIDABLE  
 
En el transcurso del año 2018, la Dirección de Inspección 
de Escuelas de Florencio Varela organizó un Congreso de 
Ciencias Sociales en busca de una mirada integral e 
integradora sobre la cultura, el deporte y la recreación 
como ejes de la calidad de vida. A través de esta realidad, 
los directivos de los distintos establecimientos primarios 
varelenses se contactaron con  diferentes instituciones y 
entidades del distrito para realizar charlas informativas y 
distintas muestras sobre sus orígenes, fundadores y sus 
raíces en general. De esta forma, cada escuela eligió 
conocer el meollo de muchas de ellas a través de 
historiadores, periodistas, ex directivos, familiares de 
socios vitalicios y medios locales en general. Por el lado 
de nuestro Defensa y Justicia,  Aníbal Girón fue 
contactado por varias entidades, quien escribe por otras, y 
ambos por la Escuela N° 11 "Domingo Faustino 
Sarmiento", que sin dudas fue (agradeciendo la excelente 

atención de todas 
las demás) la visita 
más recordada por 
el contexto en que 
se desarrolló la 
misma, y además 
porque justamente 
en aquel año 2018 
festejó la escuela 
su Centenario de 

vida, con la programación de varios festejos y actos 
especiales alusivos a tan histórico acontecimiento y que 
se fueron realizando durante todo el ciclo lectivo de esa 
temporada tan especial para el tradicional colegio ubicado 
sobre la avenida San Martín.  Para ambos fue un gran 
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orgullo realizar esta sencilla conferencia presencial, con 
videos ( con referencias históricas y  goles de partidos 
inolvidables), además de fotos, revistas y distintos 
elementos  asociados a nuestro querido Defensa, de las 
cuales los alumnos estuvieron ávidos de tomar nota, 
realizar preguntas y donde incluso se donaron a las 
autoridades de la escuela, encabezada por su directora, 
Gilda Bravo y la vicedirectora Mónica Barsotti, además de 
todo el personal docente, de recuerdos históricos del club 
como banderines y publicaciones de todas las épocas, 
que  en gran parte fueron obsequiados a los niños 
presentes y otros a la amplia biblioteca de la tradicional 
escuela. Un recuerdo imborrable, no sólo por el eco de la 
visita, de una fría mañana de invierno, que fue suplantado 
por el calor humano recibido y muy especialmente, por el 
entusiasmo de la niñez varelense por conocer los 
orígenes y el desarrollo  de las emblemáticas instituciones 
de su ciudad, en este caso el CLUB SOCIAL Y 
DEPORTIVO DEFENSA Y JUSTICIA, verdadero orgullo 
local, por siempre y para siempre.  
 
TIEMPOS DE CUARENTENA 
Un día cualquiera de los últimos de marzo del 2020, 
recién comenzado el proceso de aislamiento 
social,  preventivo   y obligatorio a causa del COVID-19, 
decretado por el Gobierno Nacional , mi amigo Aníbal 
Girón me llamó para hablar de varios temas, pero 
fundamentalmente de su idea de realizar el tercer libro de 
su autoría sobre nuestro querido Defensa y Justicia, y si 
yo quería darle una mano, como lo hice en las dos 
ediciones anteriores. Obviamente, mi respuesta afirmativa 
fue al instante, y a partir de ese mismo momento pusimos 
"manos a la obra", a intercambiar ideas y datos vía e-mail 
o telefónicamente,  por las razones que todos conocemos. 
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Pero esta situación no fue un impedimento para lograrlo, 
junto al fundamental aporte de su hermana María del 
Carmen y a un montón de amigos, ex jugadores, 
periodistas, dirigentes, etc.  que brindaron material, fotos, 
data e información para que esta tercera publicación, 
realizada en circunstancias tan particulares, sea 
superadora y con datos históricos inéditos para que los 
recuerden aquellos que vivieron  esas épocas de otrora, y 
fundamentalmente para el conocimiento de las nuevas 
generaciones (los hoy denominados "CAMISETA UNICA") 
de socios e hinchas de Defensa que tanto hacen por 
nuestra institución como por Varela en general, con esa 
energía y vitalidad que les da su juventud y amor a su 
patria chica. Y para Aníbal, una vez más muchas gracias 
por tenerme siempre en cuenta en una nueva propuesta 
sobre el pasado, el presente y el futuro defensista, que  ni 
más ni menos, significa escribir de una parte fundamental 
de un hijo pródigo de Florencio Varela, por ser, sin 
ninguna duda, su embajador deportivo a nivel mundial.  
 
A esta cordial 
presentación   
de Rubén Arias voy 
a añadir que la 
conferencia se 
desarrolló en el aula 
donde él cursó su 
1er. grado y que 
actualmente es la 
Biblioteca Escolar.  
Además, Rubén 
olvidó contarnos 
que en 1972 tuvo el 
honor de ser aban-
derado de la Escuela N° 11. 
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Destacado deportista, Hugo Flores notorio jugador, 
sin duda tiene un lugar en la historia del club… 

 
-Hugo Flores fue un zaguero de gran físico, con presencia 
en las dos áreas, con fuerte cabezazo y gran 
personalidad.  De marca fuerte y segura, jugó 267 
partidos con 12 goles entre Primera "B" y el Nacional "B". 
Su nombre y apellido están inscriptos en la galería de 
los  jugadores históricos del Club Social y Deportivo 
Defensa y Justicia, siendo uno de los que logró 
más presencias en las diferentes campañas de la 
prestigiosa entidad de Florencio Varela.  
 
Por lo tanto, su encomiable actuación merece ser 
recordada… 
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Un hito importante fue la inauguración del predio “La 

Capilla”...cuándo y cómo fue? 

La inauguración del predio de "La Capilla", ubicado sobre 

la ruta 53 fue el 19 de diciembre de 1999 y ya en el primer 

tramo del 2000, el primer partido oficial fue en sexta 

división, donde Defensa empató 2-2 con Arsenal de 

Sarandí, con dos goles de Héctor Amarilla para los 

"Halconcitos", uno de penal. Y como singularidad de la 

fecha, estuvo presente en el mismo el santafesino 

Néstor  Rolando Clausen, ex campéon del mundo en 

México 1986, cuyo hijo jugaba en esa categoría del 

equipo de Sarandí. 
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Defensa y Justicia contó a través de los años con 

jugadores excepcionales…un lujo. El caso de Carlos 

Marcelino Iñiguez… 

-Comenzó jugando para la quinta división (Primera “D”) 

integró el primer plantel que ganó un 

torneo oficial.  Al año siguiente salió 

campeón con la tercera división y en 

1982 integró el histórico plantel que 

obtuvo el primer torneo y a su vez  el 

ascenso a Primera “C”, en una campaña 

memorable.  

En 1985 fue pieza sobresaliente del 

Defensa campeón de la “C” logrando el 

ascenso a Primera “B”. En 1986  también 

integró el plantel varelense de Primera 

“B” que clasificó para jugar el primer 

torneo Nacional “B” de nuestra historia.                                                                                                                               

Alto, de buen físico y excelente pegada, 

el querido “Negro” de Defensa, dejó un sello imborrable 

en su excelente trayectoria por la institución varelense. 

Merecido reconocimiento… Y también fue muy 

aplaudido Arturo Ayala, al que apodaban “Tico”. 

-Si! Fue un delantero  polifuncional, cuyo sector de ataque 

preferido era el derecho, veloz, astuto y con gran cintura 

para sacarse rivales de encima, además de su garra y 

temperamento notables. Integró el plantel  del primer 

ascenso en 1982, donde fue pieza fundamental, por sus 
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desbordes y asistencias. En Primera “C” fue clave para 

llegar a instancias decisivas. Jugó cinco temporadas 

consecutivas, desde 1980  a 1984 inclusive, asistiendo en 

67 partidos con 17 tantos. Sin dudas, un jugador  de gran 

nivel, rendidor y eficiente.  

Cómo continuó su carrera? Sé que tuvo proyección 

internacional… 

Sí. Más tarde, por mu-

chos años fue DT 

Internacional, desem-

peñándose en principio  

en el Estado de México, 

dirigiendo en distintos 

clubes como: Guerreros  

 

de Acapulco, Brujos de 

Zitlaltepec, Vikingos de León, 

Cinco Lavinos de León, 

Academia Lucas Ayala de 

ciudad Victoria, Tala Mupilas, 

todos de México. Luego pasó 

a dirigir en Costa Rica al Belén 

FC de la ciudad de Belén. 
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Todos los clubes deportivos tienen sus marchas, 
aquellas que identifican sus colores, sus pasiones y 
su hinchada. Ante cualquier enfrentamiento deportivo, 
los muchachos se enfervorizan entonando su propio 
himno… 
Pero sé que Defensa posee otra singularidad en este 
tema. 
  
-Lo que sucede es que Defensa 
tiene dos marchas! 
La primera la escribió el 
inolvidable poeta varelense, 
Juan Carlos Simonpietri en el 
año 1991,  y fue entonada con 
la  excelente interpretación del 
cantante Juan Cruz Varela. 

 
 
 
Y  la segunda fue creada 
unos pocos años atrás 
por  el   poeta y cantante de 
Villa Lugano e hincha del 
“Halcón”, don Miguel Ángel 
Acevedo, ante la solicitud 
del querido  Carlos Calvi. 
La marcha tiene una 
vigencia y popularidad tal 
que sus hermosas estrofas 
y atrayente sonido se 
pueden escuchar por 
YouTube.  
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También hubo un importante programa de TV 

dedicado a Defensa…Cuéntanos por favor. 

-El primer programa de "DEFENSA 2000", conducido por 

Romeo Rosselli, salió al aire por el Canal 6  de Visión Sur 

a partir de 1994. 

Y el último el 22 de diciembre de 2009, ya que el querido 

amigo y periodista falleció el 29 de diciembre de ese año y 

que su fiel camarógrafo y fotógrafo del club de tantos 

años, Miguel Ángel Andrada,  se fuera de este mundo un 

30 de diciembre, pero de 2018, dejando ambos un 

recuerdo imborrable en la familia defensista, al igual que 

Sergio, hijo de Romeo y gran colaborador de su padre en 

el programa, pero que lamentablemente se fue al Cielo 

muy jovencito.   
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En 1979 se celebró el 40º Aniversario del periódico “El 

Varelense” y se organizaron diversos actos para 

conmemorarlo… 

La citada publicación fue fundada por el Dr. Pedro Pelento 

en 1939, siendo su director por muchos años don Ángel 

Cafferata; luego, en 1976 se hacen cargo de El Varelense 

los periodistas  Romeo Rosselli y su esposa Graciela 

Linari, quienes organizaron para el 16 de setiembre de 

1979 un partido amistoso entre Defensa y Justicia y 

Argentino de Quilmes, como parte de los festejos de dicho 

acontecimiento y el 13 de octubre  se habilitó en el salón 

de actos del Centro Cultural Sarmiento una muestra 

fotográfica, a cargo del periodista  Vicente Tascón, 

fotógrafo de El Varelense y el diario El Sol de Quilmes; 

también se llevaron a cabo simultáneas de ajedrez y 

diferentes muestras culturales, destacándose un recital 

del talentoso intérprete  de guitarra Juan Carlos Prato. 
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Sabía Usted… Que cuando Defensa y Justicia  se coronó 
campeón de Primera "B", en cancha de  Quilmes y 
regresó al torneo Nacional "B"  en 1997, tenía solamente 
una transmisión partidaria radial?  
 
Esa emisora era FM. Gente Nueva 88.5 del tradicional 
barrio San Jorge de Florencio Varela, con un equipo 
deportivo denominado "Tododeportes", integrado por 
Claudio Blanco, Rubén Arias, Roberto Burgués, Jorge 
Salgado, Héctor "Tito" Rodríguez (locutor oficial cuando 
se inauguró el estadio de Defensa y Justicia en 1978), 
Cristian Cáceres, Martín Villegas y la asistencia técnica de 
Jorge Rajoi, Rubén González y Ubaldo Cabral, quienes en 
distintos festejos fueron galardonados por su tarea por la 
Comisión Directiva de la entidad varelense encabezada 
por José Lemme y por la Agrupación "Los Azules", a 
través de su presidente Américo Astrada y el vocal titular 
Luis Morán. 
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Sabía Usted… Que en 1982, cuando Defensa y Justicia 

logró su primer campeonato y Ascenso a Primera “C”, el 

escritor y poeta, Juan Arrestía escribió un libro de versos 

dedicado al flamante campeón? 

Y  en una de sus estrofas escribió: “Cuántos muchachos 

de aquellos, que hoy arrugas acarician, llorando al ver 

campeón a su Defensa y Justicia”. Y además fue un 

visionario, al relatar en otra poesía: “De una historia que si 

un día alguno quiere escribir, mucho tendrá que decir, sin 

caer en la fantasía. Porque hoy sos la alegría de un 

pueblo trabajador, sos el fruto del sudor de todos los 

dirigentes, que han sabido consecuentes, llevarte al sitio 

de honor”. 

Sabía Usted… Que algunos años antes de morir, el 

último socio fundador con vida, el Dr. Alfredo Scrocchi (P) 

escribió un libro de su vida y entre sus relatos contó  

varias anécdotas de su querido Defensa y Justicia, como 

por ejemplo:- “Mientras fui Juez los muchachos de la 

hinchada me “gastaban” a “piachere”. Para ellos yo era un 

igual y no pasaban sábado sin que tener que ir a las 

comisarías a interceder para que los largaran. Recuerdo 

que una vez como visitante, “Defe” se jugaba una parada 

brava. Cuando llegó a la cancha se me vienen al humo y 

me dicen:- “Alfredito nos quitaron los palillos de los 

bombos”. Traté de recuperarlos porque son muchos y sin 

ellos el aliento no se escucha. Averigüé quien era el jefe 

del operativo y me señalaron un comisario. Me presento y 

le digo: -“Señor comisario (le muestro el carnet) soy Juez 

de Primera Instancia y Directivo de Defensa y Justicia, 
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(aunque en realidad no lo era). No ignoro que Usted ha 

procedido correctamente, pero si me entrega los palos 

secuestrados, me hago responsable del comportamiento 

de los hinchas”. El policía, dada mi condición de Juez 

accedió, y entonces les dije a los muchachos:-“Aquí 

tienen lo que me pidieron. Pero ojo con el 

comportamiento, porque si hacen lío yo mismo voy a pedir  

que los metan presos…” Me ovacionaron, se portaron 

como  carmelitas descalzas y lo más importante, Defensa 

ganó!” 

                      

                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 Rubén Arias 

 



72 
 

JORGE DANIEL DETONA 

Jorge Daniel Detona se inició como profesional en 
Defensa y Justicia y cuenta con 
una extensa trayectoria en el 
fútbol nacional e internacional. 
Lo conocí en unas vacaciones 
en las Termas de Federación, 
cuando en 2004 fuimos con mi 
esposa y, fiel a mi vocación 
futbolística pregunté por los 
buenos jugadores del pueblo. Allí 
me informaron que el club 
América estaba a punto de 
consagrarse campeón. Entonces 
acordé con la CD para llevar tres 
jóvenes para probar en Defensa. 
En el predio de Bosques fue 
seleccionado para comenzar en 
2005 en 4ª división, con 19 años, y allí comenzó una 
exitosa carrera. 
A pedido mío, Jorge envió esta reseña de su vida 
deportiva. 
“Siempre seré un agradecido por cada instante vivido en 
Defensa y Justicia. 
Al llegar a Defensa todo era nuevo para mí, cada 
momento era un aprendizaje. Arribé al club gracias al 
señor Aníbal Girón, quien puso su confianza en llevarme a 
probar a esta institución. Aníbal apostó por mí y gran 
parte de mi carrera se la debo a él, por no dejarme solo 
jamás. En todo el tiempo en que estuve allí, tuve la 
fortuna de encontrarme con grandes seres humanos y 
jugadores, como David Vega, Leo Ramos, Rubén Ferrer, 
Toto Hernando, Lucas Godoy, Darío Loki Zárate, muchos 
de ellos me aconsejaban muchísimo y siempre estuve a 
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su disposición con mis ganas de mejorar. Vale decir que 
caí en manos de un profe muy detallista, como es 
CARLOS NUÑES, él no me dejaba estar quieto un 
segundo, quería mejorar todas mis capacidades físicas, 
en todo momento me quería ver entrenando, ya que en 
esos tiempos vivía en el predio de Bosques. Al igual que 
el DT RUBÉN AGÜERO, que era el entrenador de la 1ª 

división; él fue quien me confirmó que 
me quedaba en el club. Siempre 
recibí muchas enseñanzas de su 
parte, también en 4ª división tuve a 
Raúl Leonardi. Cada día en el club lo 
encaré con mucha concentración, 
porque tenía que ser cada vez mejor. 
De por vida estaré agradecido a 
aquellos con quienes compartí 
hermosos momentos en el Halcón de 

Varela. Fueron mis primeros pasos en el fútbol 
profesional, ellos fueron quienes me aconsejaron y me 
mostraron cual sería el camino para transitar en el fútbol 
de alto nivel. Hasta la actualidad sigo en contacto 
permanente con ellos.   
Al irme de Defensa me tocó estar en varios clubes de 
Argentina: Huracán, Las Heras de Mendoza, Güemes de 
Santiago del Estero, Colegiales de Concordia…fueron 
algunos de ellos. También pude jugar en el fútbol 
internacional: en Chile para Naval de Talcahuano en 2010 
y el DT que apostó en mí fue el señor JUAN CARLOS 
ALMADA; en Bolivia, en 2014 estuve en Nacional Potosí; 
en Ecuador, en 2017 pasé a ser parte del Centro 
Deportivo Olmedo, saliendo goleador del torneo con 21 
goles en 34 partidos jugados. En los inicios de 2018 tuve 
un breve paso por Asia, más precisamente en Singapur y 
a mitad de ese año vuelvo a Ecuador para sumarme al  
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Gualaceo Sporting Club. Jugué 19 partidos anotando 11 
goles. En el año 2019 continué mi carrera en Ecuador, 
pasé al Manta FC de la provincia de Manabí. En todo 
momento, con la mente puesta en alcanzar el mayor nivel 
deportivo.  
Entre las otras oportu-
nidades que da el fútbol, 
tuve el agrado de tener la 
invitación del Sr. Embajador 
argentino en Quito, Ecuador, 
el Sr. LUIS JUEZ, el cual 
estuvo en cada detalle, 
facilitándome ante cualquier 
inquietud o inconveniente 
que se me presente. Luis es 
un gran ser humano, 
estuvimos presentes cuando 
la Selección Argentina fue a 
jugar al estadio Atahualpa, 
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el tan decisivo partido para poder clasificar al mundial de 
Rusia, que afortunadamente terminamos todos festeando. 
Hoy sigo siendo futbolista profesional, sigo cada vez con 
más ganas de progresar y de ser parte de equipos que 
aspiren a lograr los mayores desafíos. También en estos 
tiempos, hice lugar para el estudio, cumpliendo con la 
carrera de DIRECTOR TÉCNICO NACIONAL DE 
FÚTBOL (ATFA), título que me permitirá seguir ligado a 
esta hermosa profesión. 
Uno de mis sueños es volver a Defensa y Justicia! Y si no 
es como jugador, sería muy lindo hacerlo como 
entrenador. 
 

Estaré agradecido de 
por vida a José y 
Diego Lemme por toda 
la predisposición y 
cordialidad que hasta 
el día de hoy tienen 
conmigo, como así 
también a aquellos 
que integran este club 
y permanentemente 
trabajan por su 
crecimiento. 
Pero todos estos 
momentos en que voy 
atravesando por el 
fútbol, no serían 
posibles si no fuera 
por la educación y la 
guía de mi mamá, 

Celia Rovira. Ella es la clave para que mis actitudes, 
valores y emociones sean siempre lo más equilibrado 
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posible. La amo con toda mi vida entera. También 
tuvieron gran participación mis hermanos, tan importante 
fue cada palabra de aliento, más allá de la distancia 
geográfica que nos tocara atravesar. 
El fútbol es mi vida, lo demás son detalles. Mientras mi 
corazón siga latiendo, no dejaré de estar lo más cerca 
posible de una pelota de fútbol”. 
                                                

 

 

 

 

 

 

 

Debo agregar que estando de vacaciones en su ciudad, 

Federación de Entre Ríos, este año, quedó varado por la 

cuarentena que todos conocemos y no pudo volver al club 

Deportivo Olmedo de Ecuador hasta el día 24-10-2020  

con vuelo directo, encontrando a su equipo, ya en la 

segunda rueda, faltando hasta el día de hoy, 4 de 

noviembre de 2020, 11 partidos para finalizar el torneo 

encontrándose  en la tabla de posiciones en el puesto Nº 

14. Lugar complicado, en zona de descenso. Deseo de 

todo corazón que con su ayuda puedan salir de esta 

comprometida situación.  SUERTE JORGE!!! 
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NÉSTOR “INDIO” CÁCERES 

                                                                                 

 

 

 

 

 

 

 
Hoy 1º de julio de 2020, sigue la cuarentena en Argentina 
y yo continúo escribiendo esta historia. Esta vez quiero 
hacer conocer a los jóvenes que escuchan el relato por la 
radio que conduce Néstor Cáceres, en su programa 
Defensa de primera y en la cancha desde el Tito 
Tomaghello, o cuando el equipo juega de visitante, la 
pasión que pone al destacar  la trayectoria de nuestro 
querido Defensa, por eso le pedí que me enviara por 
WhatsApp una nota que a continuación la transcribo; dice 
así: 
 
-“Corría el año 1978, Defensa se afilia a la AFA, yo estaba 
jugando en las infantiles del club Atlético Huracán; el 
equipo de mi ciudad comenzaba esa maratón de éxitos. 
Mi cabeza, en los fines de semana tenía sentimientos 
encontrados, porque si bien iba a jugar mis partidos de 
infantiles, apenas llegaba a mi casa,  lo primero que 
preguntaba era:- “como salió Defensa?” Empecé a 
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conocer el amor por los azules (hoy Verde-amarillos), 
mezclaba la pasión por practicar el deporte y también 
cuando los sábados estaba libre, la de ir al estadio Gral. 
San Martín, y así fueron pasando año tras año. 
 
En el „81 me toca ir a Almirante Brown en Isidro 
Casanova, y la pasión seguía siendo la misma, recuerdo 
que un día lunes el Preparador Físico  del plantel 
profesional me pregunta:-“no viniste a la cancha, nene” y 
yo contesté:-“no me citaron; me fui a ver a Defensa”. El 
profe me dice: -“déjate de joder, nene ¿vas a ver a 
Defensa? eso es una Sociedad de Fomento!; a lo cual 
contesté:-“acuérdese profe, Varela va a hacer historia en 
el fútbol!”. Recordemos  que Defensa llevaba mucha 
gente y ya se hacía conocer como el “Boca de la D”. 
Bueno, en el año 1984 me toca el Servicio Militar 
obligatorio y pedí a Almirante  Brown  que me diera a 
préstamo a Defensa, que ya militaba en 1ª “C”. Bueno, 
estoy en ese plantel que pierde el Ascenso; con Moreno 
de DT, juego en reserva hasta el día de la citación.   
Recuerdo que por estar en la colimba perdí de jugar los  
últimos 15 partidos y no pude estar en ninguno del 
octogonal; ni como espectador, era un dolor tremendo.  
Dos años sirviendo a la Patria. 
 
Vuelvo a Almirante Brown casi a fines del „85, en el „86 
voy a Barracas Central con Rubén Moreno de entrenador, 
donde convierto 20 goles y nos quedamos en la puerta del 
ascenso. El torneo 1987/88, sigo un año más donde el 
equipo es animador  del torneo (convierto 27 goles) y 
ascendimos de categoría. Defensa me sigue; Eduardo 
Perez me citó en la empresa “El Halcón” y me preguntó si 
quería ser parte del grupo del próximo torneo. Y así volví 
a Defensa en el año 89/90, donde jugué  con muchos 
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jugadores del plantel anterior. Debuto con Douglas Haig 
de Pergamino en Varela, perdimos 2 a 1, en la segunda 
fecha  enfrentamos a Huracán y  perdimos 4 a 1, 
convirtiendo el único gol.  
 
El año no fue muy bueno para mí ni para Defensa. Me fui 
a Argentino de Quilmes, Defensores, me voy a jugar al 
interior un año y luego a Almirante Brown de Adrogué”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Esta es una historia más, pero muy valiosa para que 
conozcan qué esfuerzo y sacrificio representa ser un 
jugador de fútbol. Y además es una historia rica en 
experiencias y nos muestra cómo el amor a los colores 
hace que las ganas de vencer tengan un sentido, una 
dirección que concrete los deseos de superación,  para 
poder ser integrados a un grupo de pertenencia, que es el 
que elige el corazón. 

 Boroski – Orrego – Sandoval – Sánchez – Agotegaray - Cáceres 
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EDUARDO PÉREZ, colaborador esencial 
 
El domingo 23 de abril de 2017 no fue uno más para la 
gran familia del “Defe”; nos enteramos que nos había 
dejado físicamente un colaborador permanente, socio y 
amigo desde siempre: el farmacéutico Eduardo Pérez, de 
64 años. 

Excelente profesional y mejor 
persona aún, quien detrás de su 
mostrador, en su tarea diaria, nos 
demostró su calidad de ser humano, 
siempre dando un buen consejo, 
con educación y paciencia, y con un 
don de gente que lo acompañó en 
todo momento.  

Eduardo era fanático, con todas las letras, del “Halcón”: 
estuvo en las malas, y gracias a Dios, llegó a ver a su 
querido club en 1ª. División. 
Colaborando con el prójimo de distintas maneras y en 
forma anónima, cuando algún profesional de medicina del 
club necesitaba alguna medicación y no había medios, el 
querido Eduardo jamás nos negó su ayuda, muy 
especialmente cuando se trataba de chicos del fútbol de 
inferiores, donde los recursos no sobraron nunca, y 
mucho menos en los comienzos o cuando las campañas 
eran malas y más de uno le daba la espalda. 
Todo el staff de PLANETA DEFENSA se vio conmovido 
por esta triste noticia, que amargó sobremanera a todos 
aquellos que tuvimos la fortuna de conocerlo, y que ahora, 
desde la platea celestial, que bien se ganó en vida, 
seguirá alentando y sufriendo por los colores varelenses, 
que ayudó (y mucho!) a ser cada día más grandes. 
Hasta siempre Eduardo!!! 
Nota de Revista “Planeta Defensa” N° 7, junio 2017. 
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JOSE LEMME RECIBE DIPLOMA DE HONOR 
 

   

En un marco de alegre celebración tuvo lugar  esta 

entrega de diplomas, en el predio del complejo deportivo 

de DyJ. Cumplir 50 años dentro de una institución 

equivale a cinco décadas de pertenencia y entrega, de 

constancia y trabajo. Entre los homenajeados estaba el 

actual Presidente, don José Lemme, que recibe de manos 

del  socio Vitalicio Omar Regazzoni  la medalla y el 

diploma que lo acredita como Vitalicio, ya que es asociado 

desde el año 1967. Cabe destacar que desde 1993 es 

Presidente de la Institución  y agradecemos su exitosa 

actuación que derivó, junto a la Comisión Directiva en una 

excelente gestión... Que sigan los éxitos…! 
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MIGUEL ANDRADA 

Le solicité por medio  de Whatsapp a Hernán, el hijo del 

fallecido amigo Miguel, para que me contara algo de su 

padre relacionado con Defensa: 

“Hace muchos años recuerdo acompañar a mi viejo a las 

canchitas de fútbol infantil, que integraban la ligas 

varelenses, nos pasábamos toda la jornada filmando los 

partidos, con la ilusión de venderles  los videos a los 

padres de tantos chicos, que hoy algunos serán estrellas, 

no lo sé. 

Cierto domingo de estos, aparece un señor pidiéndonos 

un partido para pasar el video en su programa “Tiempo  

de deporte”, él era  Romeo Rosselli, con quien formamos 

una linda amistad... Ahí comenzó un  camino de hacer 

videos de las noches de boxeo varelenses y hasta de ping 

pong, en el club Nahuel. 

El fútbol de Defensa se comenzó a filmar en una de las 

últimas fechas del campeonato de la “B” Metropolitana, en 

1996, donde el técnico era José Malleo, y donde salieron  

sub campeones. 

El 13 de enero de 1997, con la llegada de Donaires, mi 

padre  comparte pretemporada con el plantel y comienza 

con el programa: “Defensa 2000” de Romeo Rosselli. En 

cada programa el “Negro” Rosselli comenzaba 

diciendo…con las cámaras de Miguel Andrada y el relato 

de Mario  Pepe,  comienza… “Defensa 2000”. 
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Así comenzó  su camino en el club, de acompañar a todos 

lados, no sólo por trabajo, sino por la pasión que le ponía 

a cada partido que filmaba. Idas, venidas, cuerpos 

técnicos que lo tuvieron en cuenta y otros simplemente 

indiferencia…Siempre ahí como un hincha más pero con 

su cámara al hombro (en todas las canchas del país, me 

animo a decir). 

Cabe destacar que mi viejo llegó a lo más alto de sus 

logros junto a Sebastián Beccacece y “Nico” Diez, que 

siempre lo incluyeron en todos sus proyectos, de hecho lo 

llevaron a Brasil, contra el San Pablo y  luego con Nelson 

Vivas al  Chapecoense… (lo que peleó para que le dieran 

su traje!!! Pobre Diego Lemme… creo que le ganó por 

cansancio!). 
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 Fueron muchas sus vivencias en el club y más las 

emociones juntos…El partido con Morón, el ascenso 

contra Tristán Suárez, donde yo llevaba trípode, mochila, 

micrófono, baterías, sobre mi hombro, pero hoy existen 

esos videos en YouTube en “Defensa Retro”, como en  

“Defensa 2000”. 

Mi  llanto y nuestro  abrazo  del ascenso  a  Primera “A”  
lo llevo en mi corazón por toda la vida y eso es 
sencillamente lo que más añoro”.                                    
 

Así finalizó Hernán Andrada el relato de la relación de su 

padre con el club al que le dedicó muchas e intensas 

horas de trabajo y tanta pasión vocacional. 
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Sabía Usted… Que CARLOS VALENGA, destacado 
odontólogo de nuestra ciudad,  fue reconocido por los 
servicios prestados?  
 
Fue el domingo 16 de diciembre de 2018, cuando el 
Presidente del Club Defensa y Justicia, don José Lemme 
le entregó en nombre de la Institución una Plaqueta  
agradeciendo su actitud generosa con el club. 
Es porque el destacado profesional,  durante muchos 

años, colaboró con diferentes acciones, todas ellas 

dirigidas a la atención  ad honorem del tratamiento 

odontológico a todos los chicos y jóvenes, que concurren 

a su consultorio y que juegan en distintas categorías del 

club. Es decir que pone su profesionalidad al servicio de 

la institución que lleva en lo hondo de sus sentimientos. 

Integró la Comisión directiva como Secretario en 1982 y 

sigue hasta hoy colaborando en todo lo que está a su 

alcance. Hincha de Independiente desde joven, ahora que 

Defensa se enfrenta con su antiguo club, su pasión está 

en el Halcón. 

Estoy orgulloso de disfrutar de su amistad por más de 

40 años y del encuentro que junto a otros entrañables 

amigos realizamos todos los días en el Bar “Los 

Angelitos”; allí, entre el delicioso aroma del café y las 

medialunas recién horneadas, departimos de los 

temas de la vida, de las noticias del mundo, pero 

sobre todo… de nuestro amado Defensa!!! 

No vemos las horas de retomar nuestros encuentros, 
una vez que superemos la pandemia. 
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“La cooperación surge de la convicción 
plena de que nadie puede llegar 

 a la meta si no llegan todos.” 
Virginia Burden 
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Rubén te agradezco los amplios conocimientos que 
tienes  para poder relatar esta nota. 
 
DEFENSA Y EL FÚTBOL PERDIERON A CARLOS 
ROMAN    
 
FALLECIÓ EL 27 DE MAYO DE 2020 
 
                                           
 Y un día se nos fue, a los 74 
años. Sí, aquel hombre de 
imagen seria, joven, aunque 
parecía de más edad por sus 
grandes lentes de color 
variado, alto, siempre de 
carpeta en mano, trabajador, 
profesional muy responsable, 
pero a su vez con espíritu 
amateur, de voz fuerte, 
perseverante, convincente en 
sus decisiones y totalmente 
sabedor de lo que precisaban 
cada uno de sus dirigidos. 
Llegó a Defensa  en 1980, 
con el torneo ya comenzado (por la ida de Emilio "Rulo" 
Caamaño), junto con su gran amigo Pablo Tsolokian, para 
tratar de enderezar aquel barco llamado Defensa y 
Justicia, que había comenzado muy bien los torneos de 
AFA a partir de 1978, pero que luego se "desinfló", hasta 
que llega esta gente con aire nuevo, y según los propios 
protagonistas "profesionalizó" a un Defensa amateur a 
todo nivel; pero, a partir de allí mejoró su andar en todos 
los aspectos, porque tanto Román como Tsolokian 
hicieron crecer a la entidad de Varela (junto a los 
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incansables y perseverantes dirigentes de entonces), 
tanto en lo deportivo como institucionalmente, como que 
Román tuvo la idea de "encarar" al entonces 
intendente  de la ciudad, que era el Prefecto Mayor Adolfo 
Antonio Hamilton y ambos fueron a solicitarle el tan 
anhelado asfalto para la cancha. Unos pocos días 
después, las máquinas excavadoras comenzaron a 
trabajar. Era un tipo con visión de futuro para su club, sin 
ser de Varela, comenzó a hacer los cimientos para este 
gran presente. Futbolísticamente tiene la mejor racha 
invicta con 20 partidos consecutivos sin perder, en la 
campaña del último equipo que vistió la camiseta "azul", 
que además salió campeón de su zona; goleó 6-0 al 
subcampeón de la "D" de esa temporada, Juventud Unida 
y salió tercero en la ronda final, peleando el ascenso 
palmo a palmo. 
 
En 1981, Tsolokian se alejó por motivos personales y 
Román quedó como único responsable e hizo otro 
“campañón"  impresionante, y no logró el ascenso como lo 
merecía, pero dejó la gran base que capitalizó Rubén 
Moreno en 1982, para pegar el primer gran salto a una 
nueva categoría como la "C". Este mismo Román, que 
además de dirigir, conseguir asfaltos, trabajaba como 
mozo en cenas sencillas, pero recaudadoras de 
unos pesos valiosos para la campaña del equipo, los 
jueves por la noche en la vieja y original sede de avenida 
San Martín, cuando podría haber estado descansando 
con su familia en su casa y no tenía ninguna obligación y 
sólo lo hacía para mejorar la situación de sus humildes 
jugadores, y de paso ayudar a la subsistencia de una 
novel institución futbolera, que si bien tenía un gran 
respaldo popular, pero muy pocos recursos financieros. 
Han pasado 40 años, y aquel Román luchador, que 
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hubiera merecido conseguir un ascenso por todos sus 
esfuerzos, ya no está en esta vida. En Defensa debutó el 
19 de abril de 1980 ante Claypole, en la cancha de la 
vecina localidad y ganando 3-1. También tuvo su aporte 
valioso colaborando con el club y con la Empresa 
Excellens, que se había hecho cargo del fútbol defensista 
ya con un equipo que militaba en el Nacional "B", en las 
últimas temporadas donde estaba Ricardo Julio Villa 
como futbolista. Pero claro, lo más importante lo hizo 
cuando Defensa más lo necesitaba, cuando eran los 
inicios, cuando todo estaba por hacer, hizo todo por 
crecer, por buscar, por avanzar, cuando era mucho más lo 
que faltaba que lo que había, por eso nuestro 
respetuoso  recuerdo y que descanse en paz.    
 
NOTA: Cabe recordar que antes de llegar a Defensa, 
Román trabajó con  el internacional entrenador argentino, 
Juan Carlos Lorenzo, tanto en San Lorenzo como en 
Boca Juniors, campeón Intercontinental 1978, y había 
visitado la cancha de Defensa, como DT de la tercera 
especial del "xeneixe", justamente el día de la 
inauguración del estadio varelense, el 26 de febrero del 
mencionado año mundialista, siendo prácticamente una 
premonición de  lo que vendría poco después como 
entrenador del conjunto de nuestra ciudad.  
Se me ocurre una frase del célebre escritor francés para 
recordarlo, tal como merece:                               

 
“La perseverancia es el secreto de  

todos los triunfos” 
Víctor Hugo  
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PABLO TSOLOKIAN SE FUE AL PREDIO CELESTIAL 
DE DEFENSA 
 
Corría una fría tarde-noche del 31 de agosto del  año 
2020, cuando recibo un llamado del viejo amigo Mario 
Pepe, pero jamás imaginé que era para darme una noticia 
tan triste. Se había ido físicamente un precursor en 
la  historia de Defensa 1980, 
junto a Carlos Román, mi 
gran amigo Pablo Tsolokian, 
quien junto al ex técnico de 
Boca y de San Lorenzo, 
construyeron  un Defensa 
con un sello muy especial, 
que el equipo de Varela 
jamás abandonó: fuerza, 
garra, corazón, buen juego y 
el respeto de los rivales en 
cualquier cancha, como lo 
hicieron los pioneros, pero 
con menos experiencia y 
bases sólidas en aquellas primeras batallas del 
duro  fútbol de ascenso. Pablo fue el compañero ideal de 
Román, y pese a vivir en Capital Federal, muy lejos de 
nuestro Varela, la temporada que trabajó dejó su marca 
registrada, de hombre honesto, laburador, conocedor de 
su tarea, y más aún,  con respeto, don de gente, 
caballerosidad, amante del fútbol, y muy especialmente 
de su numerosa familia, que nombraba con devoción. 
Pese al tiempo transcurrido, siempre  se acordaba de la 
ardua tarea de Tomaghello, Marconi, Rubén Rossi, 
Genoud,  y tantos otros, como también del periodista 
morocho y de barba (Romeo Rosselli) y de las fotos que 
sacaba "Cacho" Baró para su revista "Los Azules". En su 



91 
 

última conversación  telefónica con quien escribe, me dijo 
que quería conseguir aquella última camiseta azul. Yo le 
dije que se la iba a conseguir, pero por mis adentros 
pensé que se la iba a regalar el 25 de noviembre para 
cuando cumpliera los 80 años. Lamentablemente, no 
pudo ser.  
Gracias por todo Pablo, por lo que le brindaste a Defensa 
en momentos muy difíciles, pero muy especialmente por 
tu sincera amistad, que me demostraste hasta en los 
últimos momentos de tu vida.          
 
      

 

 

 

 

 

 

 

 

Viene a mi mente el bello poema escocés que dice: 

“Puedes llorar porque se ha ido, 

o puedes sonreir porque ha vivido…” 
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Hay un hecho muy emotivo relacionado con Alfredo 
Scrocchi, contanos por favor, Rubén… 
 
-Sucedió así: el Dr. Alfredo Scrocchi (P)  había nacido el 
21/02/1916 y falleció el 25/05/2002. Este destacado 
vecino fue declarado CIUDADANO ILUSTRE de Florencio 
Varela, el viernes 6  de octubre del año 2000. Fue 
entonces que el ex gobernador de la provincia de Buenos 
Aires, Anselmo Marini (siendo Arturo Illia presidente de la 
Nación), con más de 90 años en sus espaldas y gran 
amigo de "Alfredito", expresó:- "Fue una noticia feliz que 
me informaran que en Florencio Varela iban a declarar 
CIUDADANO ILUS-
TRE  a don Alfredo 
Scrocchi, y por eso vine 
con el viejo corazón 
levantado, pero con la 
cabeza clara, con mi 
cerebro preciso, aunque 
me cueste caminar, 
aunque me cueste ver, 
aunque me cueste oír. 
Pero en definitiva, hay 
cosas que están por 
encima de los sentidos, 
están los sentimientos 
de amor, de felicidad, de amistad”.  
Esto fue publicado por la revista "Defensa Corazón" de 
marzo del mismo año, cuando Marini falleció a los 95 
años. Y lamentablemente, nuestro querido “Alfredito” se 
fue al cielo a conversar con su gran amigo Marini, 
justamente un sábado por la tarde, a los 86 años, y en la 
vieja platea de Defensa quedó un vacío imposible de 
llenar.                                                              Rubén Arias                
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Me contaba Rubén que el staff de periodistas de la revista 
"Planeta Defensa",  que fueron a cubrir la revancha entre 
San Pablo y Defensa, al otro día de la epopeya lograda 
por  los "Halcones" en el Morumbí, visitaron las 
instalaciones del Museo Internacional e Interactivo del 
Fútbol ubicado en Pacaembú,  dentro del edificio  del 
estadio municipal "“Paulo Machado de Carvalho". 
Como recuerdo de su paso por tierras brasileñas, donaron 
una colección de números de la mencionada publicación 
para la biblioteca del fútbol mundial, y esta revista se 
convierte así en embajadora de Florencio Varela y del 
deporte de nuestro país. 
          .  
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Hace un tiempo que un grupo de Socios Vitalicios, 

pensamos en conformar un  Departamento dentro del 

club, con un proyecto de las siguientes actividades a 

realizar:  

 Tener un espacio físico dentro de la sede social. 

(Art. 9º del Estatuto vigente) 

 Atender y dar respuesta a las inquietudes y 

sugerencias a quienes se acerquen a presentarlas, 

con el fin de crear nuevas actividades y espacios 

para que el socio vitalicio se sienta considerado y a 

gusto en nuestro querido club. 

 Realizar reuniones mensuales, para conocer la 

opinión, inquietudes y sugerencias de los socios, 

realizar eventos, invitar a ex jugadores, técnicos y 

dirigentes, para que los jóvenes conozcan por 

medio de los relatos y anécdotas la historia de 

nuestro Club  S. y  D. Defensa y Justicia.    

 Conformar una comisión para la revisión del 

pasado de nuestra Institución, acercando material 

histórico, fotos, camisetas, banderines, trofeos, etc. 

para volcarla al futuro museo de nuestro club.  

Quiera Dios que tan positivos y constructivos 

propósitos puedan llevarse a cabo! 
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AMIGOS SON LOS AMIGOS! 

 
 Omar Rodríguez 
 
Cuando me pidieron compartir un pedacito 
de este libro me sentí doblemente honrado, 
por un lado, porque me lo solicitaba un 
amigo, Aníbal Girón (autor del presente) a lo 

que se suma su pedido de recordar ni más ni menos que 
a Oscar “el Negro” Bayerca. 
El Negro era un ser muy especial. Pero no lo digo como 
un recuerdo melancólico por su partida, lo siento especial 
porque fue un personaje o mejor dicho un ícono para 
nuestro querido club Defensa y Justicia. 
 
Al Negro lo amabas al mismo tiempo que lo odiabas, y al 
mismo tiempo lo admirabas… Es decir generaba un cóctel 
de emociones. Pero si estabas cerca suyo sentías esa 
sensación y mezcla abrumadora. Era simplemente porque 
el Negro andaba cerca.  
Su energía extremista era directamente proporcional al 
fanatismo que sentía por Defensa y Justicia. Y yo, 
señores, estoy convencido de que su fanatismo sigue vivo 
y nos acompaña en este presente. El Negro arrancó como 
muchos de nosotros  con el sueño de tener un hijo crack 
llevando al pequeño Federico (alias Chapita) a jugar sus 
primeros pases a “Los Halconcitos”. Como todos 
recordamos “Los Halconcitos”, era una liga de equipos 
infantiles que representaban a nuestro club. Fue allí 
donde comenzó nuestra conexión previa, ya 
compartíamos momentos laborales, pero no tan intensos 
como la pasión futbolera. Esa pasión compartida dio pase 
libre, al nacimiento de una amistad que hasta hoy, en mí, 
perdura. 
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Recordar a Oscar Bayerca como dirigente del club es 
disfrutar infinitas anécdotas de viajes, partidos, festejos 
sufrimientos y muchísimos goles. Como dirigente era 
audaz, peleador ante su verdad, intransigente, bondadoso 
a escondidas. Visceral, pero lo más importante es que EL 
NEGRO, mi amigo, lo que tenía eran nuestros códigos, de 
esos que ya quedan pocos. 

 
Si me permiten estas líneas y 
sólo para recordar: viajamos 
a la provincia de Río Negro, 
a la ciudad de Cipolletti. 
Recuerdo también que se 
jugaba un partido muy 
importante que nos abría la 
puerta a semifinales, la 
disputa Cipolletti-Defensa y 
Justicia. Llegó la hora del 
partido. El clima nos 
golpeaba con un frío terrible 
y viento, se parecía a esas 
heladas que teníamos en 
Buenos Aires a la que debían 
agregarse ráfagas intensas 
de viento frío. Perdíamos dos 

a uno y nuestro arquero suplente sacaba todas (Guillermo 
Gagliardi). Recuerdo que para ese arquero fue su noche. 
Mientras transcurrían esos momentos intensos y de tanta 
ansiedad, observaba al Negro Bayerca, raro, con un rictus 
de preocupación. Su rostro denotaba que algo no estaba 
bien, que era más que un resultado. Me acerqué y le 
pregunté qué pasaba,  por qué tanta preocupación. 
A lo que me responde sólo con gestos,  risas y con mucha 
preocupación. 
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El silbato del réferi, nos marcó el final del partido. Dos a 
uno nos ganaba Cipolletti pero nos permitía a nosotros 
pasar a semifinales.  
Miro al Negro y veo cómo se desinfla, suspirando de alivio 
y allí me enteré:- “BOLUDOOO,  no te imaginas el festejo 
y el recibimiento que preparé para este día!”  
Fue así que al llegar al hotel donde nos hospedábamos, el 
plantel junto a los dirigentes fuimos recibidos con un 
cordón de mozos, cocineros, todo el personal del hotel 
aplaudiendo con servilletas blancas en alto, victorias y 
mucha emoción. ...y como siempre no podía faltar el 
champán. El Negro era así, siempre fue el distinto, el 
ocurrente, el gran anfitrión… era su hobby, realizar 
momentos para festejos y disfrutarlos. 
Este festejo muestra cómo se manejaba Oscar Bayerca y 
sus ocurrencias, y para mí, uno de los tantos lindos 
festejos de Defensa y Justicia en extrañas tierras, lejos de 
Florencio Varela.  
Por eso no me queda más que decirte gracias  Aníbal 
Girón, gracias por permitirme recordar a quien para 
algunos era simplemente Oscar, pero para mí es recordar 
a mi amigo incondicional al cual amé y puteé....Pero así 
era mi querido Negro...  
Entró en la historia de nuestro club. Fue uno de los 
autores principales para el presente que está viviendo 
nuestra institución.  

Siempre estarás con nosotros Negro Querido!!! 

 
La vida nos hizo amigos 

El fútbol nos hizo hermanos 
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LUIS ALBERTO GARCÍA 
 
El día 22 de noviembre de 2019, falleció el querido amigo, 
compañero y colega Luis Alberto García, director del 
periódico “El Progreso” y de “Varela Puntocom”. 
Periodista y escritor, editó los libros “A partir de ahora”,  
“Cuentos breves para una tarde de otoño”, “Malas 
palabras” y “Cuentos 
breves para una tarde 
de invierno”. Hincha y 
colaborador del club de 
sus amores, Defensa y 
Justicia, desde  la pri-
mera hora, viviendo 
todos los ascensos 
desde su lugar de 
periodista. Compañero y 
gran amigo de Romeo 
Rosselli, el tan querido 
“Negro”, que con toda  
seguridad lo habrá recibido allá en el Cielo, junto a los 
otros muchachos que se fueron dejando un pedazo de 
corazón junto al Defe. Allá habrán estado para darle la 
bienvenida Alfredo Scrocchi, Pedro Consilvio, Oscar 
Bayerca, Cristian Cáceres, Néstor Marconi…y tantos otros 
incondicionales que pusieron tanto esfuerzo para salir 
adelante en tiempos de adversidad.  
Y hoy, en vistas de una nueva era para el club de sus 
amores, seguramente, detrás de alguna nube sobre el 
Tito Tomaghello, seguirán con el mismo entusiasmo la 
campaña de los “Halcones” de Varela. 
Luis estarás siempre en mi recuerdo, que Dios te 
tenga junto a Él en la gloria. 
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LOS  HERMANOS PANZERI  

Esta singular situación en que tres hermanos jueguen en 

el mismo equipo se dio en 1978, cuando ellos ingresaron 

al plantel de Defensa y Justicia. 

Carlos Panzeri, comenzó a jugar en 

Defensa en 1978, año en que ingresó 

para integrar el plantel hasta 1980. 

Luego pasó a jugar en el club Atlético 

de Tucumán.  Se  desempeñó   por 

dos años en el club de Varela.                                                     

Luis César Panzeri, apodado “Fillol” 

por sus compañeros, hermano de 

Carlos y Miguel Ángel, también ingresó 

en el año 1978 y se   desempeñó como 

arquero titular.   Se ganó ampliamente 

la simpatía de la gente. Es notable esta 

situación inédita en que los tres 

hermanos actúan en la misma fecha. 

Miguel Ángel Panzeri, comenzó  en 

el plantel del 1978, a los seis meses 

se retiró por problemas personales.  
Como en  el caso de sus hermanos, 

completó el trío que durante el ‟78 

estableció la  extraordinaria situación 

de formar parte del plantel  de Defensa y Justicia. Los tres 

Hermanos Fernández, Leandro, Brian y Nicolás, también 

integraron el plantel en 2013/14 con el Ascenso.   
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UNA HISTORIA QUE JAMÁS SERÁ BORRADA  

El 7 de marzo de 2020, durante el partido que Defensa y 

Justicia jugó con Patronato en el estadio  Tito Tomaghello, 

se llevó a cabo la entrega de diplomas a siete destacadas 

personalidades que se desempeñaron desde los primeros 

años en la institución. 

 

 

 

      

 

 

     

 

 

 

 

 

 

       Recibieron  Diploma de Honor. Gracias a ellos Defensa es de Primera! 

Roberto “Beto” Ávalos 
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Héctor “Mecha” Cardoso 
Jugó para DEFENSA desde 

el principio. 

Se retiró en 1979. 

Alberto Maurizi le entrega su 

Diploma de Honor 

 

 Técnico de Inferiores desde 1978 
 

Campeón con 3ra. División en 
Categoría “C” en 1985. 

Su primer gol quedó en la historia del club! 
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UN CIERRE NO DESEADO... 

Los últimos días de agosto de 2020, nos encontraba a 
Aníbal, María del Carmen y quien escribe, tratando de 
terminar los últimos detalles de este tercer libro dedicado 
al recuerdo, la nostalgia y la vida en 
general del club de nuestros amores, 
cuando llegaron los meses de 
septiembre y octubre con noticias 
tan nefastas, como algunas ya 
comunicadas en el desarrollo de su 
escritura. Primero fue el 13 de 
septiembre cuando falleció  Lucas 
Carranza, jugador del semillero 
varelense, integrante del plantel 
campeón de 1997 en Primera "B", 
quien actualmente trabajaba como conductor en la línea 
de colectivos 148, dejando un hondo sentimiento de pesar 
en la familia defensista.  
 
 

Después, el 12 de octubre también 
partió  hacia el Cielo, Marcelino 
Iñiguez, padre de nuestro ex jugador 
Carlos Iñiguez, inolvidable por ser el 
jugador que más logros obtuvo en su 
trayectoria por  la institución  varelen- 
 se. Don Marcelino, será muy 
recordado por ser un gran 
colaborador del cuerpo técnico de 
Roberto Ávalos y Fernando Parenti 
en el exitoso plantel de la 5ta. 

división campeona de 1980. Fue homenajeado el 7 de 
marzo del presente año. 
 



103 
 

El 18 de octubre se fue otro gran 
amigo y colaborador de la primera 
hora, como fue Horacio Tula, chofer 
de los distintos planteles durante años 
e hincha ferviente de su querida divisa 
varelense, quien dejó este mundo 
cuando todavía tenía mucho amor 
para dar a sus hijos y nietos.  
 

 
El 24 de octubre nos  sorprendió  otra 
infausta noticia, como fue la 
desaparición  física  del profesor 
Ramón  Vidal, un profesional con todas 
las letras, trabajador  y muy res-
ponsable en su tarea, quien integró el 
cuerpo técnico que logró  el primer 
ascenso de la historia en 1982. El 
"Profe" también  dejó su huella  en el 
Instituto San Juan Bautista, el club 
Varela Juniors, el club Nahuel y el club 
12 de Octubre de Quilmes Oeste, y obtuvo campeonatos 
y ascensos con otros clubes de AFA, como por ejemplo 
Barracas Central en 1981.  
 
Ya pensábamos  darle un redondeo final al libro, cuando 
otra mala noticia sacudió sobremanera al mundo 
defensista, ya que el 31 de octubre falleció  el querido 
Francisco Omar Regazzoni Cabrera, conocido por todos 
como Omar Regazzoni, oriundo de Concordia, Entre Ríos; 
se acercó a Defensa cuando cumplía  funciones en la 
Municipalidad de Florencio Varela, y un día rutinario de 
trabajo le cambió la vida para siempre. Fue cuando el 
entonces directivo, Pedro Consilvio se acercó al palacio 
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municipal para presentar los papeles necesarios para 
empezar a tramitar la habilitación del futuro estadio, 
entabló  conversación  con el conocido "Perico" y así se 
"enganchó" con la propuesta de esta verdadera patriada 
que era Defensa y Justicia en AFA. 
Integró la Comisión Directiva desde 
1978 y como Maestro  Mayor de 
Obras, lideraba habitualmente la 
Subcomisión de Obras, trabajando 
permanentemente en las ideas para 
el progreso edilicio e institucional de 
la entidad que amó desde un primer 
momento y donde dejó una marca 
registrada en todos los aspectos.  
 
Y recién comenzado el mes de noviembre, el día 4, 
falleció la señora Miriam  de Ayala, esposa de Arturo 
"Tico" Ayala, amigo y  jugador campeón del ascenso en 
1982. No hubiéramos querido cerrar este tercer libro 
histórico de esta forma, pero claro, ojalá que nunca 
más en la vida tengamos que escribir en estas 

condiciones, sin vernos, sin 
intercambiar ideas en forma 
presencial (todos somos personas de 
riesgo) y todo realizado “a pulmón" en 
forma sólo virtual, solucionando 
adversidades  en el camino como se 
podía, pero siempre con la 
mejor onda y energía positiva, más 
allá del oscuro panorama,  que 

rogamos, muy pronto sea un mal recuerdo para todos.  
 

Rubén Arias                                      
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EL HIJO DEL PRESIDENTE 
 

 
Por: Guido Cichello 
 
 
 
 
 
 

EL HIJO DEL PRESIDENTE HABLÓ DE TODO, PERO 
SE REFIRIÓ A LA POSIBILIDAD DE SER EL MÁXIMO 
TITULAR DEL HALCÓN 
  
Diego Lemme: -“No sé si será ahora, pero me gustaría 
ser el presidente del club” 
  
Diego habló de todo, se refirió a las elecciones en el 
club: -“Me gustaría seguir el legado de mi viejo y 
llevarlos un poquito más allá”, comentó el encargado 
del fútbol profesional del club. 
  
Cómo ves la situación de las próximas elecciones, ya 
que José no puede volver a presentarse? 
 
-Mi viejo se hizo en el club como me pasó a mí, a partir de 
la familia. Cuando le tocó ser presidente dejó la vida, 
dejamos la vida pero creo que él la dejó más que 
nosotros. Agarró un club que no tenía nada, y ahora 
cuando deje la presidencia, deja un club en Primera 
División jugando Copas internacionales, con cancha 
nueva, con predio, inversión y superávit. Deja un legado 
hermoso, ojalá que siga ese legado que deja. 
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¿Vas a ser el candidato a presidente del club? 
-No sé, yo quiero que en algún momento me toque. No sé 
si va a ser ahora. Para mí y por cómo fue el club, el 
candidato era Hugo Tomaghello, pero ahora se está 
dedicando a otra cosa. Sí, yo quiero y me gusta y es lo 
que siento. Ojalá que pueda seguir el legado de mi viejo y 
llevarlo un poquito más allá. 
  

  
¿Cómo vienen las 
obras del club? 
-La platea nueva está 
encaminada, con los 
planos y todo. Esto 
de que no haya 
público hasta el año 
que viene, hace que 
lo hayamos dejado un 
poco de costado para 
más adelante. Pero 
sí, estamos en un 
proyecto y con ganas 
de concretarlo lo an-
tes posible; ojalá que 
de acá a junio del año 

que viene podamos inaugurar un predio dentro de 
Bosques, todo lo que da a la ruta. Ahí vamos a hacer un 
predio para juveniles, donde va a haber una cancha de 
sintético, una de césped, vestuarios, gimnasio y un local. 
Va a haber comedor también. Todo para el fútbol juvenil. 
Primera tiene un lugar hermoso, cada vez mejor 
preparado para la alta competencia como tenemos. La 
pata que le falta al club es la base sólida para tratar de 
nunca bajar de donde estamos ahora. Lo que nos falta es 
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el lugar para que los chicos jóvenes de Florencio Varela y 
alrededores tengan un lugar acorde para el fútbol que 
pregonamos. Miramos mucho a Banfield, Lanús y Vélez, 
que juegan con juveniles de su cantera, es el espejo. La 
idea es que se juegue como en Primera, que tengan ese 
aprendizaje que lo mamen desde que arrancan. 
  
 

 

 

 

 

 

 

Publicado en Varela al Día el 1º de junio de 2020 
Leon Lettiere | Reportero Gráfico 
e-mail: leonlettiere@gmail.com 
 
 

 

 

 
 
 
 
 

Quién mejor para servir a los intereses 
del  deporte que alguien que tenga un 

corazón de deportista? 

Johan Cruyff 

mailto:leonlettiere@gmail.com
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UNA MIRADA JUVENIL 
 
Fue en el 2014 cuando Defensa y Justicia consiguió el tan 
ansiado ascenso a primera división. Todos los hinchas de 
este “club de barrio del Nacional “B” no podían creer todo 
lo que estaba pasando y era difícil entender la magnitud 
de ese suceso. 
Un sentimiento todavía más grande debe haber pasado 
por la cabeza de quienes de manera más cercana 
formaron parte de la historia del club a lo largo de los 
años. Personas que con esfuerzo, dedicación y espíritu 
amateur organizaron y disfrutaron de una institución 
deportiva que le daba alegría y entretenía a todo un 
pueblo. 
Aquellos que organizaron, jugaron, o vieron jugar a 
nuestros jugadores pasados en una pequeña y simple 
canchita (pero siempre en las mejores condiciones) nunca 
se hubiesen podido imaginar que en ese mismo lugar iban 
a estar peleando cabeza a cabeza, no mucho tiempo más 
adelante, con clubes de importante talla histórica como 
Boca, River y otros nacionales e internacionales. 
Los años en primera pasaban y contra todo pronóstico de 
aquellos conocidos y amigos que decían “no van a durar 
ni un año en primera” o “no tienen jugadores propios”, 
Defensa no sólo se mantuvo en primera, sino que poco a 
poco pudo afianzarse. 
Con jugadores jóvenes y de buen pie, que empiezan 
desde abajo esforzándose por mejorar y encontrar la 
mejor versión de sí mismos. 
Con una dirección técnica alineada al estilo de juego, que 
encuentra jugadores tapados en otros equipos, pero con 
un gran potencial para luego ayudarlos a mejorar y 
encajar en el equipo, dirigiéndolos de manera enérgica y 
ordenada. 
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Con un equipo directivo que maneja sus cuentas y 
asuntos de forma eficiente, incluso con los austeros 
recursos disponibles. 
Con divisiones inferiores competitivas en todos los 
niveles, aportando jugadores a otros clubes o al primer 
equipo de Defensa. 
El club fue siendo identificado por el mundo con una idea 
de juego que atrae a todo tipo de público. Gracias al buen 
juego y la garra, hasta los más ajenos a este deporte 
podían sentir un poco de pasión futbolera al ver jugar a 
Defensa y Justicia. 
 
Esta identidad fue siendo mantenida con el paso de los 
años lo mejor que se pudo. Logrando a largo plazo 
grandes resultados, inesperados por la mayoría del 
público argentino y dejando sorprendidos o mal parados a 
muchos clubes e hinchas que de entrada parecían 
superiores en nombre, de larga fama o pretérito prestigio.  
Alcanzando esto para mantenerse siempre en buenas 
posiciones en las tablas y no sólo para ni siquiera pensar 
en el descenso, como muchos predecían erróneamente, 
sino para clasificar a competencias internacionales como 
la Copa Libertadores o la Copa Sudamericana. Y más allá 
de clasificar a éstas, seguir cumpliendo el mismo papel en 
el nivel local, tomando de sorpresa y pasando por arriba a 
los clubes más importantes de América. 
 
Con 20 años, en mi memoria ya van quedando atrás esos 
campeonatos en  Nacional  “B”, vistos de local los fines de 
semana en la cancha y escuchados por radio de visitante.  
Me es difícil imaginarme a mi querido club en otro lugar 
que no sea en el que estamos actualmente, con todo lo 
que eso implica. 
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Por eso es importante que quienes más trabajaron en 
este proyecto puedan describir todo lo que costó tener 
este presente y soñar con el futuro, así como todo lo que 
se disfrutó haber iniciado y participado en esta institución 
deportiva de amigos durante tanto tiempo. 
 
Agradezco a mi abuelo Aníbal Girón, así como a todos los 
que estuvieron involucrados de una u otra forma en la 
construcción del 
club, en lo depor-
tivo también y en 
lo social, para 
que hoy estemos 
en la parte más 
alta de esta 
historia.  
Ojalá el club y su 
historia puedan 
ser valorados  y 
apreciados por 
muchas gene-
raciones más, y 
que el futuro 
siguiente sea 
aún mucho más 
victorioso. 
Te quiero tanto 
Abuelo! Gracias 
por tantas cosas, 
pero muy, muy 
especialmente por generarme esta pasión por éste, 
nuestro club, el club de barrio más grande y apreciado del  
mundo!!! 
                                                 Joaquín Aníbal Girón 
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HISTORIA DE UN CLUB CON 42 AÑOS EN AFA 

El pasado agosto se cumplieron seis años desde el debut 
de Defensa en la máxima categoría. Ese 9 de agosto de 
2014, caíamos en el Tito Tomaghello ante Racing por 3 a 
1, quedando Brian Fernández en la historia como el autor 
del primer gol de la institución en la Primera División “A”. 
Desde entonces, sea Torneo de Primera División, 
Superliga, o la ahora recientemente creada Liga de Fútbol 
Profesional, Defensa lleva disputados 172 partidos en la 
máxima categoría, con un sello característico: no salir a 
especular, ni a ver qué pasa, al contrario, desde nuestro 
primer partido en la máxima categoría salimos a buscar 
ser protagonistas. Y los resultados avalan esta actitud, 
con 72 victorias, 43 empates y 57 derrotas, habiendo 
convertido 202 goles y recibido 171; esto es un promedio 
apenas por debajo de un gol por partido. Desde que está 
en la máxima categoría, Defensa ganó el 50,19% de los 
puntos en juego. Para poner en magnitud, con 172 
partidos, la máxima categoría está sólo por detrás del 
Nacional B (940 partidos) como la categoría con más 
partidos disputados por Defensa. Supera a la Primera B 
(170), Primera C (122) y Primera D (137).  
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También, vale considerar que, a pesar de haber debutado 
en la máxima categoría en agosto de 2014, el gran 
desempeño del club en la divisional le valió clasificaciones 
a las Copa CONMEBOL Sudamericana 2017, 2018, 2019 
y la Copa CONMEBOL Libertadores 2020… y ya se 
encuentra clasificado para copas internacionales en 2021. 
Por lo que esta historia seguirá agrandándose. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Todo esto no se podría haber logrado sin el trabajo a 
destajo de una gran cantidad de colaboradores, cuerpos 
técnicos, jugadores, directivos y allegados. Y sin el apoyo 
incondicional de todos los hinchas y simpatizantes. A 
cada uno de ustedes ¡Muchas gracias! Y a no dormirse en 
los laureles y a seguir trabajando para continuar 
agigantando nuestra historia. 
                             

Juan Martín Moreno 
Secretaría de Comunicación y RR PP 

Club Social y Deportivo Defensa y Justicia 
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A modo de epílogo…En este libro, como en los dos anteriores 
de Aníbal, vemos un nutrido desfile de personajes con un 
denominador común: el apego a una institución, a un deporte y 
a unos colores que identifican con sus preferencias. Ante esta 
singular coincidencia de características, se me ocurrió que 
podría definirse como una procesión de “Hinchas” de Defensa y 
Justicia… Pero, qué significa ese término? El diccionario lo 
define como: “persona que sigue con pasión y entusiasmo a su 
equipo o deportista favorito”. Y el origen de esta expresión se lo 
debemos a nuestros hermanos uruguayos. Se cuenta que 
Prudencio Miguel Reyes, talabartero de profesión,  fue 
contratado por el Club Nacional de Football de Montevideo, allá 
por los comienzos del siglo XX. Su tarea era inflar con aire 
(“hinchar”) las pelotas de juego antes de cada partido. Pero 
Reyes, además era un entusiasta seguidor de su club y en los 
partidos sobresalía su voz alentando a los jugadores, con gritos 
y arengas. Lo cual dio lugar al comentario de la gente, acerca 
de cómo gritaba el “hincha” (el que inflaba las pelotas con aire). 
Así fue como se generalizó este simpático apodo y pronto pasó 
a nuestro país, donde también existían fogosos seguidores de 
sus equipos.  
Y conociendo la historia de Defensa y Justicia, puede 
concluirse que no le faltaron nunca “Hinchas”, quienes fueron el 
motor de tanto progreso, que ha sido una constante desde la 
lejana creación de esta entidad. Aquellos que con una voluntad 
férrea colaboraron más allá de horarios, los que contribuyeron 
con trabajo voluntario, los que, en los albores tendieron su 
mano generosa… todos ellos son los responsables de este 
presente. Un presente que tiene proyectos importantes para el 
crecimiento, planificación para el futuro, miras en el tiempo que 
viene, que pone el acento en la construcción del porvenir.  
Y todo esto, sólo se logra cuando hay un sólido sentimiento 
hacia una entidad, cuando se tienen ideas claras de cómo 
llevar a cabo los objetivos y se pone toda la voluntad en 
lograrlo. Sin  duda  Defensa y Justicia, así como tan claramente 
lo vieron los pioneros, tiene su camino asegurado hacia el 
futuro.                                                                       Marita P. 
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